
п р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,с о е д и н я й # ^ !

Г О Д ,  И З Д А Н И Я  3 3 - йвостока
О РГА Н  Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ ЛИ ССКО ГО  КО М ИТЕТО В КОМ ПАРТИИ Г Р У З И И  

И С О ВЕТО В Д ЕПУТАТО В Т РУД ЯЩ И ХСЯ ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
„ ъ ш а  з п 1 з р ш " - 1 ; ш л ( п з з с : п ь  з п з з з л з п п ь  и з б з л з ^ э л п  з п з п з з з п ь .

СПйПСГПЬПЬ ЛЛЭПЗЗЗПЬО 50 Ю^олшззсгт, ы л  ЭЗАПЭЗС:(Л0 О Д ЭШ ЭМ Ь Ш * П Э Ш  ПЛ306П

№  117 (9309) Четверг, 19 м ая 1955 г. Ц ена 20 коп.

Щ / А А
Г ^ Е Д О В А Я  С Т А Т Ь Я  « П Р А В Д Ы » :  З а

дальнейшее улучш ение советско-югославских 
отношений, за укрепление мира! (1 стр .).

У к а з  .  Президиума Верховного Совета 
С С С Р  (1 стр .).

Всесоюзное совещание работников промыш
ленности (1 стр .).

Подписка на заем продолжается с большим 
успехом (1 стр .).

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  В . Вад ачкория.—

СЕГоднл в н о м в р е :
Ком м унисты  предприятий в борьбе за повыш е
ние производительности труда (2 стр.).

20 Л Е Т  М О С К О В С К О Г О  М Е Т Р О П О Л И 
Т Е Н А :  Подземные дворцы (2 стр .).

В  М инистерстве сельского хозяйства С С С Р  
и М инистерстве совхозов С С С Р  (2 стр.).

Д О С Т И Ж Е Н И Я  Н А У К И  — Н А  К О Л Х О З 
Н Ы Е  П О Л Я : М . Гегечкори.— Прогрессивные
методы применения удобрений (2 стр .).

Д . Ш елия.—  Бы стрее освоить проектные 
мощности шахт (3 стр .).

З А О Ч Н Ы Й  С Е М И Н А Р  П О  В О П Р О С А М  
Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А :  К . Каландадзе.—  И с 
пользовать все резервы для создания прочной 
кормовой базы  (3 стр .).

З ар уб еж н ая  печать об итогах Варш авского  
совещ ания (4  стр .).

О тклики за рубежом на подписание Го су 
дарственного Договора с Австрией (4 стр .).

Национальный конгресс сторонников мира 
Кореи (4 стр .).

За дальнейшее улучшение 
советско - югославских 

отношений, за укрепление мира !
Сообщение о том, что правительства 

Советского Союза и Федеративной Народ
ной Республики Югославии, руководству
ясь обоюдным стремлением к дальнейшем* 
улучшению отношений между двумя стра
нами п к укреплению мира, договорились о 
встрече их представителей на самом вы
соком уровне, вызвало широкие отклики 
во всем мире.

Миролюбивые народы, и в первую оче
редь непосредственно заинтересованные в 
успехе предстоящих переговоров народы 
СССР и Югославии, с одобрением встрети
ли это сообщение, придавая большое зна
чение решению тех задач, которые стоят 
перед участниками предстоящей встречи в 
Белграде.

Подчеркивая значение этой встречи, 
президент Тито заявил: «Цель перегово
ров —  не временное решение для того, 
чтобы как-нибудь устранить нынешнее 
положение, а установление более прочной 
основы, на которой вообще необходимо в 
будущем строить отношения в мире».

Жизненный опыт показал, что имевшее 
&есто на протяжении ряда лет нарушение 
нормальных отношений между СССР и 
Югославией было выгодно лишь врагам 
дела мира. И, наоборот, сотрудничество а 
дружба между народами обеих стран отве
чают не только интересам этих народов, 
но и интересам мира во всем мире. Полная 
нормализация советско-югославских отно
шений и укрепление старинной дружбы 
народов нашей страны с братскими наро
дами Югославии имели бы важное значе
ние для дальнейшего смягчения между
народной напряженности и установления 
делового сотрудничества между всеми 
странами.

Предстоящие переговоры в Белграде в 
первую очередь должны будут привести, 
конечно, к дальнейшему улучшению отно
шений между СССР и ФНРЮ по государ
ственной линии. В этой области, безуслов
но, имеются налицо благоприятные возмож
ности. Можно с удовлетворением отметить 
наличие общности взглядов обоих госу
дарств по таким основным вопросам внеш
ней политики, как равноправие и невме
шательство в дела других стран, призна
ние возможности мирного сосуществова
ния и сотрудничества между странами с 
различными общественными системами, 
борьба за сокращение вооружений и за
прещение ахомного оружия, за предотвра
щение войны и укрепление мира.

Перспектива дальнейшего улучшения 
советско-югославских отношений пугает 
только тех, кто заинтересован не в смяг
чении, а в обострении напряженности в 
международных отношениях. Характерна в 
этом отношении реакция буржуазной прес
сы на сообщение о предстоящих перегово
рах в Белграде.

Та часть буржуазной прессы, которая 
не потеряла способности мыслить реали
стически, приветствует предстоящий визит 
Советской делегации в Белград как вклад 
в дело смягчения международной обста
новки. Влиятельная английская газета 
«Обсервер» отмечает: «Россия, повидимо- 
му, сейчас желает срочного ослабления на
пряженности в Европе». Агентство Франс 
Пресс передает, что «в Париже с удовлет
ворением встретили сообщение о встре
че в Белграде. Считают, что она входит в 
рамки нынешнего ослабления напряжен
ности».

Нельзя не отметить, однако, что наибо
лее реакционные американские круги вос
приняли сообщение о предстоящей встрече 
в Белграде с неприязнью.

Кое-кто, явно игнорируя задачу смягче
ния международной напряженности, пы
тается помешать успешному развитию

В с ес о ю з н о е  совещ ан и е  работников  п р о м ы ш л е н н о с т и

предстоящих переговоров и тем • самым 
ухудшить международную атмосферу. Но 
адресу Югославии раздаются даже угрозы 
репрессий материального и финансового 
характера на случай, если югославское 
правительство нормализует свои отношения 
с СССР. Такого рода высказывания выдают 
с головой тех, кто пытается строить свои 
отношения с Югославией ее на основе 
равноправия, а на основе экономического 
нажима и политики диктата.

В этой связи можно констатировать, что 
как с советской, так и с югославской сто
роны проявляется решимость осуществлять 
международное сотрудничество лишь на 
равноправной основе, не позволяя кому бы 
то ни было вмешиваться во внутренние 
дела других государств.

Некоторые представителя! реакционных 
американских кругов, пытаясь мерить на 
свой аршин взаимоотношения между демо
кратическими странами, выступают сейчас 
с заведомо лживыми заявлениями, будто 
бы с советской стороны имеется в виду 
«изолировать» Югославию от так называе
мого «западного мира», порвать ее связи с 
этим миром. Абсурдность таких утвержде
ний очевидна. Советский Союз неодно
кратно доказывал своей внешней полити
кой, что в интересах укрепления мира на
до не создавать противостоящие друг дру
гу замкнутые военные блоки, а идти по 
пути мирного сосуществования и делового 
сотрудничества всех государств, независи
мо от различия их политических систем.

Советский Союз относится с должным 
пониманием к тому, что Югославия жела
ет поддерживать нормальные отношения 
со всеми государствами. Нормализация от
ношений Югославии с СССР вовсе не озна
чает и не может означать обострения ее 
отношений с другими государствами. Со
ветский Союз не только не стремится ис
пользовать вопрос об урегулировании! от
ношений с Югославией для ухудшения 
международной обстановки, но, напротив 
того, хочет, чтобы решение этого вопроса 
содействовало смягчению международной 
напряженности.

Дальнейшее улучшение советско-юго
славских отношений диктуется интересами 
обоих государств, общими интересами сов
местной борьбы за укрепление дела мира 
во всем мире. Нельзя отрицать, конечно, 
наличия существенных различий между 
нами в понимании ряда важных проблем 
общественного развития. Но тот факт, что 
в Югославии господствует общественная 
собственность на основные средства произ
водства; тот факт, что основными классами 
в Югославии являются рабочий класс и 
трудовое крестьянство, обладающие боевы
ми революционными и патриотическими 
традициями; тот факт, что налицо имеется 
складывавшаяся издавна глубокая куль
турная и идейная общность между народа
ми обеих стран; тот факт, что у трудя
щихся СССР и Югославии имеются общие 
коренные интересы, интересы международ
ного рабочего движения, общность конеч
ных целей рабочего класса, —  все это по
казывает, что существует прочная основа 
для широкого и всестороннего сотрудни
чества между советским и югославским на
родами.

Есть все основания надеяться, что те
перь, когда выявилось у обеих сторон на
личие доброй воли и стремления к улуч
шению наших взаимоотношений на основе 
равноправия и взаимных выгод, нормали
зация советско-югославских отношений 
будет развиваться дальше так, как этого 
требуют интересы обеих стран и интересы 
мира.

Передовая статья «Правды» —  18 мая

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  П И С А Т Е Л Я  Л О Р Д К И П А Н И Д З Е  К. А. 
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За заслуги в области художественной литературы, в связи с пятидесятилетием 
со дня рождения, наградить писателя Лордиипанидзе Константина Александровича 
орденом Трудового Красного Знамени.
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Москва, Кремль.
18 мая 1955 г.

Работа рыбной промышленности Примор
ского бассейна, говорит он, была подверг
нута в прошлом году суровой и справедли
вой критике со стороны товарищей Н. А. 
Булганина, А. И. Микояна, Н. С. Хрущева 
во время пребывания их на Дальнем Во
стоке. В нынешнем году положение не
сколько изменилось. План четырех месяцев 
по добыче рыбы, выработке консервов, 
по выпуску валовой продукции и по дру
гим показателям перевыполнен. Организо
вана добыча рыбы в открытом море, вдали 
от берегов, что обеспечивает устойчивый 
улов на протяжении всего года и дает 
возможность полнее использовать рыбные 
богатства Тихого океана. Тов. Дроздов от
мечает далее серьезные недостатки в рабо
те рыбной промышленности: большие про
стои промыслового флота, слабое исполь
зование производственных мощностей пред
приятий.

На совещании много говорили о том, 
продолжает оратор, что надо приблизить 
проектные организации к производству. 
Это совершенно правильно. Иногда дело 
доходит до курьеза. Так, конструирование 
и изготовление станков по разделке крабов 
производится в Москве, за десять тысяч 
километров от Владивостока.

С большим интересом было выслушано 
выступление тов. Бридько —  начальника 
участка шахты X : 5— 6 имени Димитрова 
(Донбасс). Он рассказал о том, как его 
участок работает по графику циклично
сти. За 8 лет коллектив выдал сверх пла
на 146 тысяч тонн угля. Производитель
ность труда рабочих выросла почти в два 
раза.

Мноппе руководители участков считают, 
говорит тов. Бридько, что надо составить 
график, расписать в нем, кто будет вы
полнять работу, и дело пойдет на лад. При 
этом забывают о главном —  о людях, об 
исполнителях графиков. Можно с уверен
ностью сказать, что большинство всех 
непорядков в лавах объясняется неумением 
некоторых командиров толково организо
вать труд рабочих, постоянно направлять 
их и учить. В работе с людьми заложено 
одно из решающих условий успеха.

У нас на участке замечательный кол
лектив —  дружный, работоспособный. Всех 
горняков объединяет чувство товарищест
ва, взаимной помощи в борьбе за общие 
успехи. _

Тов. Бридько обращается с просьбой к 
конструкторам сделать более мощный 
транспортер к комбайну. Конструкторы и 
машиностроители должны чаще бывать в 
шахтах, беседовать с людьми, работающими 
на машинах, изучать свои машины в дей
ствии.

Министр станкостроительной и инстру
ментальной промышленности тов. Костоу- 
сов сказал, что министерством намечены 
меры к устранению недостатков в станко- 

своего выступления посвятил вопросам, строительной промышленности. В  частно-
внедрения нового оборудования. Между.] сти, составлен план замены устаревших
творцом машины —  конструктором и соз-

На вечернем заседании 17 мая в Боль- 1  

шом Кремлевском дворце первым высту
пил директор Кировского завода в Ленин
граде тов. Исаев. Он говорил о большом 
значении для успешной деятельности кон
структорских бюро предприятии опытно
конструкторских баз, позволяющих вести 
экспериментальные работы над отдельными 
узлами машин.

Тов. Исаев предлагает создать такую 
систему планирования, при которой кол
лективы предприятий были бы заинтересо
ваны в выпуске новых машин. Необходи
мо расширить права директоров заводов, 
предоставить крупным предприятиям воз
можность создавать проектно-технологи
ческие группы, которые на основе имею
щегося опыта разрабатывали бы вопросы 
организации нового производства.

Заместитель председателя ВЦСПС тов. 
Соловьев остановился в своем выступлении 
на задачах профсоюзных организаций в 
мобилизации творческой инициативы рабо
чих и служащих на выполнение задач, 
поставленных партией и правительством 
перед работниками промышленности. Боль
шая роль в этом отношении принадлежит 
социалистическому соревнованию. Профсо
юзные организации, сказал тов. Соловьев, 
слабо используют такую форму организа
ции творческой активности рабочих, как 
производственные совещания, которые мо
гут сыграть важную роль во внедрении 
новой техники и в улучшении организа
ции труда.

Тов. Соловьев говорит о необходимости 
повышения роли мастера. В настоящее 
время он еще не является полноправным 
руководителем и организатором производ
ства. Часто мастера заняты получением и 
доставкой деталей, инструмента, материа
лов, много времени тратят на канцеляр
скую работ*\

Директор Московского автозавода имени 
Сталина тов. Крылов говорит о том, что 
предприятия металлургической промыш
ленности поставляют заводу металл неудов
летворительного качества. К числу ташх 
предприятий относятся. заводы: «Красный 
Октябрь», «Серп и молот», «Запорож- 
сталь» и  другие.

Оратор считает, что необходимо изменить 
существующую премиальную систему за 
выполнение и перевынолнение программы, 
создать стимул для предприятий, активно 
внедряющих новую технику.

Тов. Крылов заявил, что коллектив заво
да разработал предложения о коренной ре
конструкции предприятия. За счет внед
рения новейшей техники и улучшения ор
ганизации производства почти на тех же 
площадях и с тем же количеством рабочих 
намечается увеличить выпуск автомобилей 
примерно в два раза.

Главный инженер Ново-Краматорского 
машиностроительного завода имени Сталина 
(Донбасс) тов. Карпов значительную часть

имени Октябрьской революции тов. Го- 
гунсний.

Всесоюзное совещание работников про
мышленности продолжает свою работу.

дателем машины —  технологом непомерно 
много промежуточных звеньев. Существу
ющие при министерствах технические со
веты почти не оказывают никакого влия
ния на конструкцию машин, представляе
мых на их рассмотрение. Больше бы поль
зы было, если бы конструкторы встреча
лись с заказчиками.

Тов. Карпов отмечает, что главными пу
тями дальнейшего развития завода должны 
стать специализация его и сокращение но
менклатуры.

Слово предоставляется главному инже
неру Главприморрыбпрома тов. Дроздову.

18 мая в Большом Кремлевском дворце 
продолжало работу Всесоюзное совещание 
работников промышленности.

Слово предоставляется тов. Чурсинову—  
мастеру Первоуральского новотрубного за
вода (Свердловская область). Он рассказал
0 том, как его бригада борется за повы
шение производительности труда, улучше
ние качества продукции. Каждый рабочий 
хорошо знает срои обязанности и умело их 
выполняет. Прокатчики обучены слесар
ному делу и производят некоторые ремонт
ные работы, которые раньше выполнялись 
специальной бригадой слесарей.

У нас на заводе, говорит тов. Чурсинов, 
еще очень велик брак. Велик не потому, 
что мы не боремся с ним, а потому, что 
зачастую не знаем, как его изжить. Нам 
нужна серьезная помощь со стороны 
научно - исследовательских институтов в 
разработке новой технологии. Необходима 
такая контрольно-измерительная аппарату
ра, которая позволила бы контролировать 
качество труб в процессе их проката. 
Нужно как можно скорее автоматизировать 
прокатные станы, работу отделочного обо
рудования, внедрить поточную обработку 
труб на отделке.

Член - корреспондент Академии наук 
СССР тов. Емельянов говорит о больших 
возможностях, открывшихся для совер
шенствования промышленного производства 
в связи с достижениями Советского Сою
за в деле использования атомной энергии 
в мирных целях. Положено начало не 
только новой энергетике, но и создана воз
можность изготовления и использования 
разнообразных радиоактивных изотопов. 
Например, на строительстве Куйбышев
ской, Горьковской л Сталинградской элек
тростанций нашли применение приборы с 
радиоактивным кобальтом на землесосах, 
что дало возможность поднять производи
тельность мангин на 20 процентов. Широ
кое использование изотопов ведет к корен
ному изменению многих технологических 
процессов, позволяет создавать аппарату
ру и приборы на новых научных принци
пах.

Министр химической промышленности 
тов. Тихомиров отметил, что в этой важ
ной отрасли тяжелой индустрии, добившей
ся известных успехов, имеются еще круп
ные недостатки. Потребности народного 
хозяйства во многих видах химической про
дукции удовлетворяются далеко не пол
ностью. Несмотря на то, что производство 
удобрений и ядохимикатов за последние 
годы возросло, сельское хозяйство не по
лучает их в нужных количествах. Недо
статочно выпускается пгин для автомо
бильной промышленности, пластических 
масс. Требуется значительно улучшить 
качеств') отдельных видов продукции.

Тов. Тихомиров привел ряд примеров,
1 свидетельствующих о больших резервах,

станков. Предстоит в ближайшее время 
сконструировать несколько сот типов но
вых универсальных и специализированных имеющихся в химической промышленности
станков. для увеличения мощности производства 

выпуска продукции. Чтобы привестиТов. Костоусов указал на серьезные _
недостатки Госплана СССР в деле плани- Д€иствие эти РезрРвы- вовлвчь вэто дело как можно больше инженеров,рования производства новых станков.

Большую часть своего выступления тов 
Костоусов посвятил вопросам подготовки 
н подбора кадров, планирования штатов.

На вечернем заседании также выступп-

техников и передовиков производства.
Строгальщик-новатор Московского стан

костроительного завода имени Серго Ор
джоникидзе тов. Лаврентьев сообщил, что 
рабочие и инженерно-технические работ-

ли директор Ленинградского завода резпно- ники этого предприятия за последнее вре- 
технических изделий тов. Файбишенио и мя внесли более 150 предложений, направ- 
главный конструктор Одесского завода ленных на улучшение работы завода. Осо

бенно серьезное значение рабочие придают 
модернизации существующих станков. На
сколько это эффективно, свидетельствует 
тот факт, что модернизация только двух 
строгальных станков привела в повыше
нию их скоростей в два \раза. Конструк
торы завода в порядке рационализации 
создали гидрокопировальное устройство к 
токарным станкам, что позволяет обраба
тывать на любом токарном станке ступен
чатые валики и фасонные детали в два— ■ 
три раза быстрее.

Затем тов. Лаврентьев поделшлея опы
том' работы строгальщиков завода по по
вышению производительности труда.

Тов. Андоньев— начальник сектора Ин
ститута по проектированию металлурги
ческих заводов— посвятил свое выступле
ние вопросам организации работы проект
ных институтов. Проектные институты 
черной металлургии, сказал он, почти не 
занимаются анализом производства, вслед
ствие чего все усовершенствования в об
ласти конструкции печей делают сами за
воды. Необходимо, чтобы проектные ин
ституты были реорганизованы в проектно- 
исследовательские, которые обязаны ана
лизировать я контролировать работу соз
данных ими агрегатов.

Директор Златоустовского металлурги
ческого завода тов. Перцев в своем высту
плении отметлл недостатки в работе Ми
нистерства черпой металлургии СССР. У 
министерства нет постоянного общенпя с 
руководителями заводов. Ему следовало бы 
собирать директоров предприятий, инже
неров, передовиков производства для об
суждения важнейших задач, которые 
стоят перед министерством и отдельными 
заводами.

Оратор считает ненормальным, что Зла
тоустовский завод производит свыше 200 
марок стали и загружается мелкими по 
объему заказами, сильно усложняющими 
производство. Тов. Пррцев говорит о мед
ленном впедрении технических новшеств 
па металлургических предприятиях.

Председатель ЦК профсоюза рабочих 
промышленности товаров широкого по
требления тов. Нефедова говорила об уча
стии профсоюзных организаций в работе 
по дальнейшему подъему промышленности. 
Фабрично-заводские комитеты провели 
вместе с хозяйственными руковотителями 
большую организаторскую работу, на
правленную на повышение производитель
ности труда, улучшение деятельности 
предприятий. Оратор отмечает недостатки 
в пропаганде л  впедреини передового 
опыта. Этим вопросом на предприятиях 
ведают, как правило, работники по кад
рам или отделы труда, а производственни
ки— начальники пехов, техпологи, инже- 
перы лабораторий— остаются часто в сто
роне. Плохо организована передача опыта 
передовых предприятий отстающим.

Значительную часть речи тов. Нефедо
ва посвятила вопросам труда и быта жен
щин-работниц.

С речью на совещании выступил 
тепло встреченный присутствующими 
первый секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза товарищ Н. С. Хрущев.

Председательствующий —  Председатель 
Совета Министров СССР товарищ Н. А. 
Булганин сообщает, что па совеща.шги вы
ступило 49 человек. Принимается реше
ние о прекращении прений. .

Затем участники совещания единоглас
но припнмают Обращение ко всем рабочим 
и работницам, инженерно-техническим ра
ботникам и служащим промышленности 
Советского Союза.

На этом Всесоюзное совещание работ
ников промышленности объявляется за
крытым. (ТАСС).

ПОДПИСКА НА ЗАЕМ ПРОДОЛЖАЕТСЯ С БОЛЬШИМ УСПЕХОМ
Н а  благо народа

От Ц ентрального К ом итета Компартии Грузии 
и Совета М инистров Грузинской ССР

Центральный Комитет Компартии Грузии и Совет Министров Грузинской ССР 
с прискорбием извещают о смерти выдающегося актера, депутата Верховного Совета 
Грузинской ССР, народного артиста Грузинской ССР

Ш а л вы  Ксенофонтовича Гамбаш идзе,
последовавшей 18 мая с. г. в г. Тбилиси.

Ц ЕН Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И ТЕТ С О ВЕТ
КП  ГР У ЗИ И

М И Н И С ТРО В  
ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР

От П резидиума Верховного Совета Грузинской ССР
Президиум Верховного Совета Грузинской ССР с прискорбием извещает о смер

ти депутата Верховного Совета Грузинской ССР, народного артиста Грузинской ССР
Ш ал вы  Ксенофонтовича Гам баш идзе.

П РЕЗ И Д И У М  В ЕР Х О В Н О ГО  СО ВЕТА  
ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР

На состоявшемся общем собрании со
трудников президиума Академии наук Гру
зинской ССР, посвященном выпуску Госу
дарственного займа развития народного 
хозяйства СССР, первым выступил акаде
мик-секретарь Академии наук Грузинской 
ССР Г. Дзоценидзе.

—  У нашей Коммунистической партия 
и Советского правительства, —  сказал 
он,— нет иных интересов, кроме интере
сов народа, иных целей, кроме блага От
чизны. В этом мы глубоко убедились на 
протяжении всей истории Советского го
сударства. Новый заем, как и предыдущие 
займы, послужит делу дальнейшего разви
тия экономики и культуры страны, повы
шению благосостояния народа, поднятию 
могущества Советского государства.

В  своем выступлении действительный 
член Академии наук Грузинской ССР 
Н. Еецховели сказал:

—  Государственные займы способству
ют успешному выполнению планов комму
нистического строительства, всемерному 
подъему тяжелой промышленности, разви
тию сельского хозяйства, расцвету науки я 
культуры. Иным целям служат займы, 
выпускаемые в капиталистических стра
нах. Они используются на подготовку но
вой войны. Наши займы— это займы ук
репления мира. Единодушной подпиской на 
новый заем мы внесем свой вклад в дело 
укрепления могущества социалистической 
Родины.

Выступает член-корреспондент Академии 
наук Грузинской ССР проф. А. Барамидзе:

—  Советские люди исполнены патрио
тического стремления сделать свою страну 
еще могущественнее, сильнее, богаче. Онп 
с радостью отдают свои сбережения госу-

бороться за новые успехи в хозяйственном ’ ного займа развития народного хозяйства 
и культурном строительстве, за мир и , СССР (выпуск 1955 года), 
дружбу между народами.  ̂ | Колхозник сельскохозяйственной артели

Речь произносит ученый секретарь от- села Джапаридзе А. Бенашвили заявил: 
деления биологических и медицинских —  Мы знаем, что средства, отданные 
наук Т. Саакашвили. взаймы государству, будут направлены

—  Советские займы, —  говорит она, на дальнейшее усиление могущества на-
наше родное, кровное дело. Все средства от 
них идут на дальнейшее развитие народно
го хозяйства, на улучшение благосостояния 
народа. Я  от всей души приветствую ре
шение правительства о выпуске займа л 
охотно подписываюсь на него. (ГрузТАГ).

Для процветания 
Советской О тчизны

САМТРЕДИА. (Корр. «Зари Восто-

гаей Родины, повышение материального 
и культурного уровня советских людей.

В  течение часа сумма подписки соста
вила 290.000 рублей, которую колхозники 
внесли наличными деньгами.

Выступив на собрании членов колхоза 
имени Калинина села Арбошики, Герой Со
циалистического Труда Г. Аладашвили 
сказал:

—  Большая популярность наших зай
мов объясняется тем, «что они служат

ка»). На промышленных предприятиях, в мирному строительству в нашей стране.
колхозах и учреждениях района состоялись 
собрания, посвященные выпуску нового 
Государственного займа.

Успешно проходит подписка на заем в 
сельскохозяйственной артели имени 
Сталина села Зеда-Эцёри. Бригадир поле
водческой бригады М* 3 X. Тевзадзе, 
оформив свою подписку, сказат:

—  Дружной подпиской на заем, новы
ми достижениями в труде мы внесем еще 
больший вклад в великое дело строитель
ства коммунизма. Пусгь еще больше 
крепнет и процветает наша Родина.

Оформляя подписку, т. Аладашвили взял 
обязательство собрать с каждого гектара 
по 120 центнеров винограда вместо запла
нированных 60 центнеров.

Вклад колхозников
МАХАРАДЗЕ. (Корр. «Зари Восто

ка»). В колхозах, на предприятиях и в уч 
реждениях района прошли многолюдные 
собрания, посвященные выпуску нового 
займа.

_ В сельскохозяйственной артели имени 
Труженики села единодушно Ленина с е и  Натане6и на собрании высту-

выпусв нового зайиа. | пила знатная сборщица чайного листа
Герой Социалистического Труда Л. Гогота- 
швили.

—  Наша
Заем  мира

ЦИТЕЛИ ЦКАРО. (Корр. «Зари Во- родная Коммунистическая
стока»), С чувством огромного удовлетво- партия и Советское правительство, — ска- 
рения встретили колхозники Цителцка- ,зала она, —  неустанно заботятся о кол- 
ройского района постановление Совета' хозном крестьянстве, жизнь которого ста-

[дарству, готовы самоотверженным трудом ; Министров СССР о выпуске Государствен-[новится с каждым днем все более радост

ной и зажиточной. Депежнтлй доход наше
го колхоза в прошлом году превысил 12 
миллионов рублей. Моя семья получила на 
трудодни более 60 тысяч рублей. Растут 
трудовые сбережения паигих колхозников. 
Каждый из нас с радостью отдаст взаймы 
государству часть своих сбережений.

На собрании также выступили колхоз
ница Герой Социалистического Труда, де
путат Верховного Совета Грузинской ССР 
Д. Такидэе, председатель колхоза депутат 
Верховного Совета СССР Г. Цитлидзе, бри
гадир колхоза В. Бабилодзс и другие.

Д руж ная подписка
АСПИНДЗА. (Корр. «Зари Востока»),

Трудящиеся Асштндэского района единоду
шным одобрением встретили постановле
ние Советского правительства о выпуске 
нового займа.

На собрании колхозников артели имени 
Кагановича села Аепиндза выступил 80- 
летиий колхозник И. Цинадзе. Он сказал:

—  С радостью отдаю часть своих 
сбережений взаймы родному государству. 
Они пойдут на дальнейший подъем благо
состояния трудящихся, на укрепление 
обороноспособности нашей Родины.

—  Мы хорошо знаем, куда идут наши 
сбережения, отданные взаймы государ
ству,— сказал колхозник Г. Киркитадзо.—  
Это значит, что на колхозных полях поя
вятся новые тракторы, комбайны и дру
гие сельскохозяйственные машины. Госу
дарство оказывает колхозникам большую 
помощь в строительстве жилых домов, 
повседневно заботится об улучшении их 
материального благосостояния.

Успешно идет подписка уа новый заем 
и в ярутих колхозах района. Всю сумму 

, подписки колхозники вносят наличными.
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П  а  р  т  и  й  н  а  я  ж и з н ь

Коммунисты предприятий в борьбе 
за повышение производительности труда

Всесоюзное совещание работников про
мышленности, созванное Центральным Ко
митетом партии и Правительством, обсу
дило вопрос о мерах по дальнейшему 
подъему промышленности на основе реши
тельного внедрения в производство новой 
техники, передовой технологии и даль
нейшего роста производительности труда. 
Определенную работу в этом направлении 
ведут партийные организации промыш
ленных предприятий и транспорта города 
Кутаиси.

Широко развертывая социалистическое 
соревнование, коллективы наших пред
приятий в первом квартале нынешнего го
да, по сравнению с первым кварталом 
1954 года, добились значительного роста 
производительности труда. На 20,3 про
цента возросла производительность труда 
на автомобильном заводе, на 14,4— на ма
шиностроительном заводе «Горняк», на 
8,1— на литопонном заводе, на 13,6 про
цента —  на шелковом комбинате и т. д.

Большую организаторскую работу, свя
занную с повышением производительности 
труда, проводит партийная организация 
Кутаисского автозавода. Коммунисты и 
комсомольцы являются застрельщиками 
внедрения в производство передовых тех
нологических процессов и новой техники. 
Так, например, в цехе шасси по инициа
тиве коммунистов тт. Нозадзе, Карцивадзе 
и Минадзе внедрено шлифование торцов 
крестовины, благодаря чему производитель
ность на этой операции увеличилась в 
12 раз.

В  прошлом году кузнечный цех, а так
же цехи серого чугуна и нормалей сильно 
отставали. После того как в этих цехах 
партийные и комсомольские организации 
усилили свою работу, наступил перелом. 
Для повышения квалификации рабочих 
были созданы курсы техминимума. В  за
водских стенгазетах стали острее крити
коваться недостатки, подниматься злобо
дневные производственные вопросы. Ком
мунисты и комсомольцы выступили 
инициаторами составления межцеховых 
планов взаимодействия. Некоторые отделы 
и участки были переведены на двухсмен
ную работу, что привело к уплотнению ра
бочего времени. Цехи нормалей и кузнеч
ный из отстающих стали передовыми.

Однако коллектив автозавода мог бы до
биться еще лучших результатов, если бы 
партийные организации уделяли больше 
внимания ликвидации всякого рода недо
делок.

Общеизвестно, что степень технической 
оснащенности предприятия является одним 
из главных, определяющих условий высо
кого уровня производительности труда. Хо
тя Кутаисский автозавод и строился по 
последнему слову техники, многие рабочие 
процессы здесь до сих пор не механизиро
ваны. В  течение долгого времени затяги
вается пуск мельницы и пневмотранспор
та в литейном цехе, а также внедрение 
передовой технологии на участках произ
водства коробки скоростей и картера сцеп
ления. С 1953 года в цехе шасси никак 
не могут пустить конвейер сборки редук
тора.

Серьезным тормозом в деле внедрения 
новой техники п передовой технологии яв
ляется слабая организация работы инстру- 1 
мейтально-штамповых цехов. По их ваше! 
затягивается внедрение более 300 рацио-• 
нализаторских предложений.

'Лучше обстоит дело с внедрением новой 
техники и передовой технологии на маши
ностроительном заводе «Горняк». Партий
ная организация этого предприятия уде
ляет серьезное внимание вопросам, связан
ным с ̂ техническим прогрессом. По инициа
тиве коммунистов все серийные изделия на 
заводе обрабатываются по технологическим

картам. В литерном цехе широкое развитие 
получают такие прогрессивные технологи
ческие методы, как отливка деталей в ко
киль, отливка под атмосферным давлением, 
машинная формовка, полуавтоматическая 
сварка труб насосов под слоем флюса и т. п.

Однако и на этом заводе партийная ор
ганизация еще слабо занимается вопроса* 
ми реконструкции предприятия. Из-за это
го затягивается монтаж комплексной меха
низации литейного цеха. На производи
тельности труда в кузнечном цехе отрица
тельно сказывается и то обстоятельство, 
что большинство заготовок изготовляется 
из свободных поковок, так как внедрение 
ковочных штампов' сильно затянулось.

Непосредственное участие трудящихся в 
борьбе за технический прогресс является 
одним из важнейших факторов поднятия 
производительности труда. Учитывая это, 
партийные организации промышленных 
предприятий воспитывают коллективы в 
духе творческого отношения к труду, все
мерно содействуют развитию рационализа
торской инициативы и массового изобре
тательства.

За последнее время на предприятиях Ку
таиси подано много ценных рационализа
торских предложений. Формовщик автомо
бильного завода коммунист Г. Гурджадзе, 
например, предложил конструкцию залп- 
вочных ковшей для литейного цеха. Это 
предложение дало заводу 315 тысяч руб
лей экономии. Авторами ценных предложе
ний явились коммунисты Р. Мачитадзе, 
В. Кепуладзе и другие.

Партийная организация Кутаисского лн- 
топонного завода недавно обсудила на со
брании вопрос, посвященный возможно
стям увеличения выпуска продукции без 
дополнительных производственных площа
дей и оборудования. Рационализаторы о 
изобретатели завода помогли осуществить 
мероприятия, намеченные на партийном 
собрании. Все это принесло хорошие ре
зультаты. На предприятии добились при 
том же оборудовании увеличения выпуска 
полуфабрикатов литопона и готовой про
дукции сверх запроектированной мощно
сти. Подобную же инициативу проявили 
партийные организации на консервном за
воде, шелковом и кожобувном комбинатах, 
суконной и швейной фабриках и других 
предприятиях.

Было бы, однако, неверным утверждать, 
что работа с изобретателями и рациона
лизаторами лишена недостатков. На авто
заводе и на мнопих других предприятиях 
города принятые предложения крайне мед
ленно внедряются в производство, разра
ботка чертежей и оснасток задерживается, 
лучшие рационализаторы и их предложе
ния недостаточно популяризируются.

Задача партийных организаций состоит 
в том, чтобы по-настоящему взяться за ис
правление этих недостатков и в ближайшее 
же время добиться еще лучших результа
тов в работе с изобретателями и рацио
нализаторами.

Повышение производительности труда во 
многом зависят от квалификации кадров, 
правильной организации труда. Понимая 
это, партийные организации за последнее 
время стали больше уделять внимания во
просам подготовки кадров. На автомобиль
ном заводе, например, эта работа сейчас 
проводится как в цехах предприятия, так 
и в специальных училищах. Хорошие ре
зультаты в области подготовки кадров до
стигнуты на литопонном заводе, машино
строительном заводе «Горняк», кожобув
ном комбинате и др. На Кутаисском шел
кокомбинате по инициативе партийной ор
ганизации ведется широкое изучение ме
тодов новаторов одной из таджикских мо
тальных фабрик тт. Дурдиева и Ташмула-

товой. Это способствовало резкому улучше
нию качества и увеличению выхода пря
жи. Изучение передовых приемов на ткац
ком производстве комбината, организован
ное по методу инженера Ковалева, позво
лило резко поднять производительность 
труда ткачих.

Внедрение новаторских методов труда 
дало особенно хорошие результаты на Ку 
таисском железнодорожном узле. Овладев 
методом передового машиниста Донбасской 
железной дороги т. Владыкина, машини
сты-коммунисты узла тт. Меладзе, Рижи- 
мадэе и другие значительно удлинили 
срок межремонтного пробега локомотива. 
Передовой машинист электродепо т. Беш- 
кенадзе превысил межподъемочный пробег 
более чем на 21 тысячу километров, а 
т. Меладзе— на 5 тысяч километров.

Все же следует сказать, что промыш
ленные предприятия города далеко еще не 
все сделали для улучшения подготовки 
кадров п внедрения новаторских методов 
труда. В этом деле еще много формализ
ма и казенщины. Задача партийной орга
низации заключается в том, чтобы изжить 
эти недостатки.

В  борьбе за рост производительности 
труда серьезное значение имеют и такие 
факторы, как улучшение организации 
производства, механизация вспомогатель
ных работ, ритмичность в работе.

Партийная организация литопонного за
вода уделяла большое внимание своевре
менному снабжению предприятия материа
лами. Это в значительной степени способ
ствовало тому, что завод в первом квар
тале работал ритмично. Месячный план в 
первой декаде обычно выполнялся на 31,1 
процента, во второй —  на 31,2, в тре
тьей—  на 37,7 процента. Работая ритмич
но, коллектив завода сэкономил много ма
териалов, электроэнергии и других ресур
сов.

Немало поработала для обеспечения рит
мичной работы предприятия и партийная 
организация шелкокомбината. Одно время 
пз-за̂  низкой производительности станков 
и оборудования отставал шелкоткацкий 
цех. Коммунисты комбината глубоко изу
чили работу цеха. На партийном собрании 
был обсужден вопрос, посвященный устра
нению недостатков в деятельности этого 
цеха. Работа, проведенная партийной ор
ганизацией, способствовала тому, что шел
коткацкий цех преодолел отставание и в 
первом квартале нынешнего года выпустил 
сверх плана 16.900 метров шелковой 
ткани.

Однако в городе имеются предприятия,
работающие еще неудовлетворительно. Сре
ди них стеклотарный завод, который си
стематически не выполняет производствен
ное задание ни по одному показателю. Пар
тийная организация завода, вместо моби
лизации коллектива на выполнение произ
водственной программы, занимается адми
нистрированием; решения партийных со
браний напоминают приказы руководителя 
предприятия.

Коллективы большинства предприятий 
Кутаиси обязались досрочно выполнить 
план пятой пятилетки, а план 1955 года 
завершить к 38-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

Задача городского комитета партии ныне 
состоит в том, чтобы улучшить руковод
ство партийными организациями промыш
ленных предприятий, направить актив
ность коммунистов на достижение новых 
успехов в повышении производительности 
труда на основе широкого внедрения в 
производство достижений науки, техники и 
передового опыта.

В. В А Д А Ч К О РИ Я ,
• секретарь Кутаисского горкома КП  

Грузии.

ПО Д КО РМ КА
ПОСЕВОВ С  В О ЗД У Х А В Министерстве сельсного хозяйства С С С Р  

и М инистерстве совхозов С С С Р

Н а  с н и м к е :  работники Свердлов
ского овощесовхоза Василий Мурзин 
(слева) и Мннаш Хасанов за погруз
кой в самолет минеральных удобрений 
для авиаподкормки сельскохозяйствен
ных культур.

Фото А. Грахова.
Фотохроника ТАСС.

Совещание овцеводов 
Северного Кавказа, Закавказья 

и Поволжья
СТАВРОПОЛЬ, 17. (ТАСС). Сегодня 

здесь открылось совещание работников ов- 
! цеводства Ставропольского и Краснодар- 
| ского краев, Ростовской, Грозненской,
: Сталинградской, Астраханской и Саратов
ской областей, Дагестанской, Северо-Оое- 
тинской и Кабардинской АССР, Азербай
джана, Грузии и Армении. С докладом о 
задачах сельскохозяйственных органов,

| МТС и колхозов по дальнейшему крутому 
подъему овцевотства и повышению его 
продуктивности выступил заместитель 
Министра сельского хозяйства СССР 
тов. Г. И. Воронов.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
задачу значительного увеличения произ
водства шерсти, особенно тонкой и полу
тонкой. В решении этой задачи большая 
роль принадлежит районам Северного Кав
каза, Закавказья л Поволжья. УдельнцЙ 
вес шерсти, сдаваемой государству колхо
зами этой зоны, составляет 30,5 процен
та от общих заготовок этой продукции в 
стране. Еще более высоким является 
удельный вес тонкой шерсти— он состав
ляет 87 процентов. Значительное разви
тие тонкорунное овцеводство получает на 
Северном Кавказе.

Достижения передовых хозяйств пока
зывают. что задание январского Пленума 
НК КПСС по развитию овцеводства, повы
шению его цродуктивности может быть 
выполнено досрочно. Однако, как отмеча
лось на совещании, в ряде краев, обла
стей и республик решения Пленума вы
полняются еще медленно.

Докладчик подверг острой критике за 
невнимание к делу организации зимовки 
овец заместителей министра сельского хо
зяйства Дагестанской АССР тт. Нбашева 
и Сорокина, заместителя министра сель
ского хозяйства Северо-Осетинской АССР 
тов. Тишкова. Тов. Воронов подробно оста
новился на недостатках в развитии овце
водства и путях резкого увеличения про
изводства шерсти.

По докладу развернулись оживленные 
прения. Совещание продлится несколько 
дней.

Министерство сельского хозяйства СССР 
и Министерство совхозов СССР, рассмотрев 
ход сева кукурузы в колхозах и совхозах, 
отмечают, что в Одесской, Крымской, 
Херсонской, Днепропетровской областях 
Украинской ССР, а также в Краснодар
ском и Ставропольском краях, Ростовской 
области и некоторых других районах 
страны МТС, колхозы и совхозы провели 
сев кукурузы в сжатые, лучшие агротех
нические сроки квадратно-гнездовым спо
собом, в результате чего на посевах поя
вились дружные всходы и развитие ра
стений проходит нормально.

В то же время МТС, колхозы и совхо
зы в ряде краев и областей проводят по
сев кукурузы крайне медленно. Недопу
стим  затягивают сев кукурузы колхозы 
и совхозы Саратовской, Сталинградской, 
Куйбышевской, Пензенской и других об
ластей Юго-Востока; Воронежской, Кур
ской, Тамбовской, Липецкой областей 
центрально-черноземной полосы; Казах
ской ССР и Киргизской ССР. До сих пор 
еще не закончен посев кукурузы в севе
ро-западных областях Украины.

В связи с наступившей жаркой и вет
реной погодой и быстрым • иссушением 
верхнего слоя почвы запоздалый посев 
кукурузы в этих районах может привести 
к замедленному и неравномерному появ
лению всходов, ухудшению условий роста 
и развития растений кукурузы и сниже
нию урожайности.

В районах нечерноземной полосы Евро
пейской части СССР, а также в Западной 
и Восточной Сибири многие колхозы и 
совхозы не используют в полной мере 
благоприятные условия для посева куку
рузы, наступившие после повсеместного 
потепленпя. Быстрое нарастание темпера
туры дает возможность во всех районах 
проводить массовый сев кукурузы. Про
медление с посевом кукурузы сокращает 
сроки ее вегетации и ухудшает условия, 
необходимые для получения урожая пол
ноценных початков.

Министерство сельского хозяйства 
СССР и Министерство совхозов СССР, счи
тая нетерпимым дальнейшее промедление 
с посевом кукурузы, обязывают минист-

20 Л Е Т  М О С К О В С К О Г О  
М Е Т Р О П О Л И Т Е Н А

Двадцать^ лет тому назад,
15 мая 1935 года, перед трудящи
мися Москвы гостеприимно от
крылись двери первых тринадца
ти подземных станций Московско
го метрополитена. За истекшие 
два десятилетия детище советско
го народа —  первый метрополи
тен Страны социализма совершил 
огромный путь своего . развития. 
Вот что рассказывает об этом 
начальник Московского метропо
литена А. И. Ежов.

А^етрополитен столицы нашей 
Родины по своей конструкции и 
оформлению, по техническому ос
нащению, безопасности движе
ния и удобствам для пассажиров 
не имеет равны-, в мире. Это— ве
личайшее сооружение нашей эпохи.

Создание советского метрополи
тена непосредственно связано с 
планом реконструкции Москвы. 
Нужно сказать, что попытки по
строить «подземку» делались и в 
дореволюционной Москве. Н о  это 
прогрессивное начинание неиз
менно терпело крах, наткнувшись 
на сопротивление толстосумов, 
получавших большие доходы от 
эксплуатации конки и извозного 
промысла, и служителей культа, 
предостерегавших от «спуска в 
преисподнюю».

Только победа Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции, успешное осуществление 
начертанного партией плана ин
дустриализации страны создали 
все предпосылки и подвели необ
ходимую материальную базу для 
строительства сложнейших тех
нических сооружений, а в их чис
ле и Московского метрополитена.

В  1932 году под улицами н 
площадями Москвы разверну
лись невиданные по своим мас
штабам работы. В  них приняли 
участие десятки тысяч рабочих и 
служащих предприятий и учреж
дений столицы. 15 тысяч молодых 
энтузиастов послала на сооруже
ние метро московская комсомоль-

П О Д З Е М Н Ы Е  Д В О Р Ц Ы

[ ская организация. Уже тогда бы- 
1 ли применены новые типы отече- 
1 ственных землеройных мащин и 
совершенных механизмов.

Все это позволило в рекордный 
срок —  около трех лет —  про
ложить первую трассу Москов
ского метрополитена протяже
нием 11,4 километра, соединив
шую такие отдаленные друг от 
друга районы, как Сокольники и 
Центральный парк культуры и 
отдыха имени М . Горького. у

Первый завоеванный успех окры
лил метростроевцев, мобилизо
вал их на новые трудовые под
виги. 20 марта 1937 года поезда 
прошли по участку от Смолен
ской площади до Киевского вок
зала. Ровно через год открылось 
движение по трассе Курский вок
зал —  площадь Революции — К а 
лининская, а спустя шесть меся
цев — между площадью Свердло
ва и Соколом.

Строительство третьей очереди 
метро началось еще до Великой 
Отечественной войны и не преры

валось даже топГа, когда враг 
находился на подступах к  столи
це. Преодолевая огромные труд
ности, строители подземных трасс 
в срок выполнили задание пар
тии и правительства.

14 марта 1954 года москвичи 
торжественно отметили заверше
ние Большого кольца метрополи
тена — грандиозной двадцатики- 
лометровой магистрали, опоясав
шей 18 районов столицы и соеди
нившей все существующие линии 
метро и семь железнодорожных 
вокзалов. Тридцать минут совер
шает по нему поезд полный круг, 
сделав двенадцать остановок н 
четыре раза пройдя под руслом 
Москва-реки.

С каждым годом возрастает 
удельный вес метро в общих го
родских пассажирских перевозках. 
Сейчас почти треть всех пасса
жиров столицы пользуется этим 
совершенным видом транспорта 
(против двух процентов в 1935 го
ду).

Решительно все, до мелочей.

предусмотрено в столичном мет
ро для удобства -пассажиров, все 
дышит большой заботой о трудя
щемся человеке. Спустившись на 
большую глубину, пассажир со
вершенно не чувствует, что он 
находится под землей. Он по
падает в прекрасный дворец, 
украшенный скульптурами, ба
рельефами, художественными мо
заичными панно, залитый ярким 
светом и обеспеченный постоян
ным притоком свежего воздуха.

В  течение двадцати лет, по ме
ре того, какч прокладывались но
вые линии метрополитена, улуч- 

] шалея художественный облик 
| станций. Создавая новые и но
вые подземные дворцы, совет
ские архитекторы совершенство- 

| вали их оформление. Страна пре- 
■ доставила для этого самые луч
шие строительные и отделочные 
материалы. Достаточно сказать, 
что для оформления станций и 
их вестибюлей использовано свы
ше 50 сортов мрамора и других 
природных материалов, которы-

Н а  с н и м к е :  центральный подземный зал станция «Белорусская кольцевая».
Фото Л. Великжанина. Фотохроника ТАСС.

ми так богаты недра Советского 
Союза. Для облицовки широко 
применены красочные порфиры, 
гранит, фарфор, бронза и многое 
другое. Каждая станция имеет 
свой индивидуальный облик, от
вечающий ее названию и место
положению.

Так, темой оформления стан
ции «Площадь Свердлова», рас
положенной вблизи Большого и 
Малого театров, явился расцвет 
искусства народов СССР. Оформ
ление станции «Динамо» посвя
щено советскому спорту, «Киев
ской» —  великой дружбе русско
го и украинского народов и т. д.

Через каждые полторы — две 
минуты по линиям метрополи
тена один за другим следуют по
езда. Такое напряженное движе
ние при рысоких скоростях тре
бует соответствующих устройств 
для полного обеспечения безопас
ности прохождения поездов. Сто
личное метро обеспечено ими. 
Это —  автоблокировка, автома
тическое устройство, останавли
вающее поезд при запрещающем 
положении сигнала, централиза
ция, позволяющая управлять дви
жением поездов с одного пункта, 
и другие приспособления.

Двадцать лет работы метропо
литена — это годы не только со
вершенствования его технической 
оснащенности, но и быстрого ро
ста его кадров. За этот период 
на метро выросли сотни высоко
квалифицированных, технически 
грамотных и преданных своему 
делу работников.

Двадцатилетие столичного мет
ро его многотысячный коллектив 
встречает в условиях, когда весь 
советский народ борется за осу
ществление начертанной партией 
и правительством программы 
дальнейшего расцвета всех от
раслей социалистической эконо
мики, за новые успехи в разви
тии ее основы —  тяжелой про
мышленности и в крутом подъеме 
сельского хозяйства. х

ров сельского хозяйства союзных и ав
тономных республик, министров совхозов 
союзных республик, начальников крае, 
вых и областных управлений сельского 
хозяйства, начальников управлении сов
хозов и директоров трестов, директоров 
МТС и совхозов устранить имеющиеся 
недостатки в проведении посевных работ 
и в ближайшие 3— 5 дней завершить по. 
сев кукурузы в каждом хозяйстве, обес
печив его проведение только квадратно- 
гнездовым способом. В этих целях необхо
димо полностью использовать на посеве 
кукурузы все специальные и приспособ
ленные сеялки для квадратно-гнездового 
посева, добиваясь высокой их производи- 
тельности, де допуская простоев; широко 
практиковать ручной посев кукурузы 
квадратно-гнездовым способом, с одновре
менным внесением в лунку местных п 
минеральных удобрений; привлечь к этой 
работе дополнительно трудоспособных 
колхозников, рабочих совхозов и членов их 
семей.

Обеспечить правильную организацию 
труда на посеве кукурузы и проведении 
работ в течение всего светового дня; на 
основе социалистического соревновании 
добиться выполнения и перевыполнения 
дневных и сменных норм выработки.

Необходимо систематически следить за 
появлением и развитием всходов, своевре
менно провести боронование и между
рядные обработки. Особое внимание сле
дует уделить прорывке растений кукуру. 
зы в гнездах, провести ее в самые сжа
тые сроки, ни в коем случае не запазды
вать с этой работой.

Министерство сельского хозяйства СССР 
п Министерство совхозов СССР обращают, 
внимание всех специалистов сельского 
хозяйства и механизаторов на их боль
шую роль и особую ответственность в 
проведении -посева кукурузы и ухода за 
ней и обязывают их проявить максимум 
внимания и энергии с тем, чтобы помочь 
колхозникам и рабочим совхозов выра
стить в текущем году высокий урожай 
кукурузы на всей площади посева в каж
дом колхозе и совхозе.

[Д О С Т И Ж ЕН И Я  Н А УКИ  — 
НА КО Л ХО ЗН Ы Е ПОЛЯ Прогрессивные методы

применения удобрений
Одной из важнейших задач овощеводов

является бесперебойное снабжение населе
ния Тбилиси, Рустави и других инду
стриальных центров и курортов республи
ки ранними овощами и картофелем в те
чение всего года.

Известно, что наши города и курорты 
плохо снабжаются овощами не только зи
мой, но даже и в летний период. Не луч
ше обстоит дело и в горных районах рес
публики, где вследствие слабого развития 
овощеводства и низкой урожайности от
дельных культур население также не 
обеспечивается .овощами и, в частности, 
ранними. Между тем в горной зоне можно 
получать значительно большие урожаи 
некоторых овощей и картофеля, чем в ря
де районов низменной Зоны республики. 
Если, при благоприятных природных усло
виях, шире применять достижения совет
ской агробиологической науки и опыт пе
редовиков, то урожайность картофеля и 
овощей можно увеличить вдвое и более. 
Чтобы разрешить эту задачу, необходимо, 
наряду с организационно-хозяйственными 
мероприятиями, уделять больше внимания 
агротехнике. В частности, следует широко 
использовать органические, минеральные 
удобрения и микроудобрения.

Почти на всех видах почв при возде
лывании названных культур применение 
органических и минеральных удобрений 
дает большой эффект, причем на истощен
ных почвах урожайность повышается в 
два-трп раза.

Для определения эффективности удобре
ний на Соганлугском участке колхоза име
ни Махарадзе Гареубанского района, в ус
ловиях поливного хозяйства, автором этой 
статьи были проведены производственные 
опыты. Они проводились над основными 
овощными культурами и кормовой свеклой 
в продолжение трех лет, на средне-плодо- 
родных почвах.

Результаты опытов показали, что при 
совокупном и правильном внесении орга
нических и минеральных удобрений ран
ний урожай помидоров (первые 6— 7 сбо
ров) увеличивается вдвое, а кормовой 
свеклы получается в три раза больше, 
чем с участков, не заправленных удобре
ниями.

В  производственных условиях опыты 
проводились также по установлению дози
ровок удобрений и для других культур; 
ранних и поздних сортов капусты, позд
него картофеля и столовой моркови. Уста
новленные дозировки удобрений под эти 
культуры значительно увеличивали уро
жаи, ускоряли созревание.

Паукой установлено, что микроэлемен
ты (бор, марганец, иод, молибден, медь и 
другие) в организме растения выполняют 
жизненно важные функции. Опытами до
казано, что внесение небольших, опреде
ленных доз ыикроудобрений в почву сов
местно с основными удобрениями спо
собствует повышению урожайности многих 
сельскохозяйственных культур.

В целях изучения действия микроб
удобрений на овощные культуры, семен
ную люцерну и озимую пшеницу в соче
тании с основными удобрениями на тер
ритории Института полеводства Академии 
наук Грузинской ССР (Гардабанский рай

он) и в колхозах района уже несколь
ко лет проводятся опыты. Они пока
зали, что если к установленным ранее 
опытами эффективным дозам основных ор
ганических и минеральных удобрений до
бавить микроудобрения, содержащие эле
менты бор пли марганец, то каждое из 
них в отдельности увеличивает урожай 
этих культур от 30 до 40 процентов, при 
одновременном улучшении качества. А 
сорт помидоров Буденповка, выращеяный 
на территории института и в двух кол

хозах, созревает вдобавок на 6— 7 
дней раньше.

На экспериментальном участке инсти-. 
тута, в отличие от прежних опытов, все 
виды удобрений вносились в лункп, пред
назначенные для посадки растений. В 
каждую лунку вносились 600 граммов хо
рошо перепревшего навоза, 30 граммов су
перфосфата, по 4— 6 граммов сернокислого 
аммония и 50-процентной калийной соли. 
Кроме того, маленькие дозы микроудобрс- 
ния— буры или марганцевокислого калия 
(например, 4 килограмма буры на гектар) 
смешивали с основными минеральными 
удобрениями и в таком виде тщательно 
перемешивали с землей в лунках. Затем 
сажали рассаду и тотчас же поливали.

Применение микроудобрений в смеси с 
органическими и минеральными удобре
ниями в 1953 году дало следующие ре
зультаты: окончательный урожай зрелых 
и зеленых плодов помидоров с контроль
ных участков составил 716 центнеров, а 
с удобренных участков— 920 центнеров с 
гектара.

Применение удобрений вышеописанным 
способом под тот же сорт помидоров в 
1954 году также дало большое повыше
ние урожайности, а именно 816 центне
ров против 624 центнеров, полученных с 
участков, не заправленных удобрениями. 
В  абсолютных цифрах прибавка пз гектар 
составляет 192 центнера.

Результаты опытов, проведенных в Ин
ституте полеводства в 1951, 1952 и 
1953 гг., говорят о том, что шлам чиатур- 
ского марганца (в состав которого входит 
микроэлемент марганец), внесенный в сме
си с навозом и суперфосфатом в виде гра
нул при посеве озимой пшеницы в ряд
ки, увеличил средний урожай на 2— 3 
центнера с гектара.

По данным того же института, при 
возделывании люцерны на семена приме
нение микроэлементов бора, марганца и мо
либдена на фоне азота, фосфора и калия 
дало хорошие результаты. Так, при исполь
зовании бора урожай семян люцерны уве
личился на 30 процентов, повысилось их 
качество, в два раза увеличилось на кор
нях растений количество клубеньков, че
рез которые происходит питание растений 
азотом воздуха и обогащение почвы биоло
гическим азотом. Под влиянием микроэле
ментов увеличилась как зеленая над
земная, так и корневая масса люцерны, 
которая играет большую роль в деле улуч
шения структуры и обогащения почвы 
остатками органических веществ, что, в 
конечном счете, приводит к  повышений 
плодородия почвы и увеличению урожаев.

Семилетними опытпымц данными по 
культуре помидоров также установлено, 
что на средних и высокоплодородных поч
вах требуется значительно меньше удоб
рений (например, азотистых —  в четыре, 
навоза— в пять раз меньше) при внесении 
их в лунки перед посадкой рассады, чем 
при внесении вразброс перед пахотой. Уро
жай же получается выше, при более ран
нем созревании плодов. А на истощенных, 
малоплодородных землях, кроме луночного 
внесения, почву следует заправлять перед 
вспашкой полной дозой навоза и минераль
ных удобрений.

Работа Института полеводства вместе с 
тем показала, что изучение эффективности 
микроудобрений нужно продолжить, что, 
применяя их одновременно с основными 
удобрениями, можно добиться еще лучших 
показателей. Но и то, что уже достигнуто, 
говорит о большом резерве для повышения 
урожайности овощных и других сельскохо
зяйственных культур.

М. Г Е Г Е Ч К О Р И ,
старший научный сотрудник Институ
та полеводства Академии наук Гру
зинской ССР, кандидат сельскохозяй
ственных наук,



Быстрее освоить проектные 
мощности шахт

богаты и шахты

На Всесоюзном совещании^ работников
промышленности со всей силой подчеркну- 
?а необходимость лучшего использования 
резервов роста добычи угля 

Ташми- резервами бога
Ткварчели.

К шахтерам Ткварчели предъявляются 
сейчас новые, возросшие требования. 
Главные из них: бесперебойно, поставлять 
л"а Закавказский металлургический завод 

Рустави высококачественный угольный 
концентрат п добывать значительно 
больше энергетического угля.

Выполнение задачи по увеличению до
бычи угля в Ткварчели должно осуще
ствляться- путем ввода в эксплуатацию 
новых производственных мощностей и, 
что особенно важно, на основе полного 
освоения проектных мощностей действую
щих шахт.

Из действующих шахт треста «Тквар- 
челуголь» только три освоили проект- 
ние мощности. Среди них —  пере
довая в Ткварчели шахта «Ахиблари», 
которая с начала года дала более 3.000 
тонн сверхпланового угля. Все эксплуата
ционные участки этой шахты работают 
планомерно и высокопроизводительно. В 
ответ на призыв угольщиков Сталинской 
области ахибларцы широко развернули 
соревнование за максимальное использо- 

ине горных механизмов и имеющихся 
резервов. +

Однако в целом по тресту освоение 
проектной мощности шахт затягивается. 
.На шахте №  3, являющейся крупнейшей 
в Ткварчели, производственная мощность 
освоена всего на 40 процентов, а на шах
те Л: 5 —  на 88 процентов. Строитель
ство этих шахт было завершено с боль
шим опозданием.

Одной из# причин затягивания освоения
проектных мощностей шахт является сда
ча в эксплуатацию новых шахт с боль
шими недоделками. Это— серьезнейший 
недочет в работе шахтостроителей. Он 
приводит к тому, что шахты не имеют до
статочного количества подготовленных к 
выемке угля участков. Это вызывает 
трудности в развитии и повышении до
бычи угля. П омимо этого, проектные орга
низации часто в проектах вскрытия и 
подготовки шахтных полей допускают 
некоторые неточности, вызывающие затем 
дополнительные работы.

Шахты оснащены богатой техникой, но 
используется она для всемерного увели
чения добычи угля далеко не полностью. 
Это также является серьезной помехой на 
пути к освоению проектных мощностей 
шахт.

Хотя трест справплся с производствен
ны программой прошедших четырех меся
це: 1955 года, тем не менее отдель
ные шахты и эксплуатационные - участ
ки работают плохо и остаются в дол
гу перед государством. Особенно тре- 
е .:яое положение с добычей угля соз
далось на шахте имени Сталина (яа- 
чельнпк Г. Микашавидзе) и шахте X ; 2 
( пальник К. Кучухидзе), которые с 
начала года недодали более 7.000 тонн 
топлива. В  апреле они ухудшили работу. 
Достаточно сказать, что шахта X» 2 си
стематически не выполняла суточных за
дыми по добыче угля.

На шахтах. X  1 и X  2 не организо
ван надлежащий уход за горными меха
низмами, вследствие чего многие из них 
выходят из строя и Простаивают. Только 
в первом квартале на шахте X  2 зареги
стрировано 48 случаев простоев механиз- 
г з, вызвавших потери угля в количе
стве 2.100 тонн. На шахте имени Сталина 
за этот период допущено 86 случаев 
простоев механизмов.

Неудовлетворительное использование ме
ханизмов является в большинстве случаев

лифицированных кадров механиков и ре
монтеров. Руководители шахт не прояв
ляют заботы о подготовке таких кадров 
для обслуживания механизмов.

Ввиду неорганизованной работы и мно
гочисленных неполадок участок X  6 
шахты X  2 (начальник участка 0. Гело
вани), дававший в сутки до 200 тонн 
угля, 18 апреля полностью вышел из 
строя. Подобное положение не раз возни
кало и на эксплуатационных участках 
шахты имени Сталина. Здесь руководите
ли шахты и участков плохо заботятся о 
подготовке фронта работ. Навалоотбойщи
ки, спускаясь в лаву, не всегда уверены 
в том, что их ждет подготовленный фронт 
работ; зачастую им приходится простаи
вать. Долгое время простаивал л комбайн 
«Донбасс» из-за отсутствия фронта работ, 
хотя подготовительные работы проводи
лись давно.

Шахты попрежнему теряют много 
угля из-за все еще низкой трудовой и 
производственной дисциплины. Руководи
тели шахт, партийные и профсоюзные 
организации не ведут должной массово
воспитательной работы среди шахтеров, 
недостаточно борются с фактами наруше
ния трудовой дисциплины. Слабо развер
нуто социалистическое соревнование.

Шахты имеют большую возможность 
для максимальной механизации горных 
работ, внедрения передовых методов орга
низации производства и, прежде всего, 
применения графика ц и к л и ч н о с т и . Ме
жду тем руководители треста (управля
ющий трестом А. Гамхарашвили) дело 
внедрения прогрессивного метода органи
зации производства— графика циклично
сти —  предоставили самотеку. Прими
ренчески относится к этому делу Тквар- 
чельекпй горком партии, в частности 
его промышленно-транспортный отдел. 
Кстати сказать, работники этого отдела 
больше всего заняты сбором различных 
сведений и ненужной писаниной.

Горком партии еще в начале февраля 
этого года обсудил на заседании бюро во
прос о состоянии и мерах по обеспечению 
выполнения нормативов цикличности на 
шахте X  2. Но, к сожалению, неплохое 
решение горкома по этому вопросу не бы
ло подкреплено живой, организаторской 
работой на шахте. Поэтому ни одна лава, 
переведенная на график цикличности, не 
выполняет нормативов.

О поверхностном руководстве Тквар- 
чельского горкома партии говорит и дру
гой факт. В  начале марта нынешнего го
да на заседанип бюро горкома партии 
рассматривался вопрос о мерах повышения 
производительности труда и снижения 
себестоимости угля на шахте X  3. Надо 
было ожидать, что принятое решение 
обеспечит улучшение работы. Но этого 
не произошло. Квартальный план повыше
ния производительности труда на шахте 
X  3 был выполнен всего лишь на 97,4 
процента.

Из всех шахт треста только шахта 
«Ахиблари» справилась с выполнением 
плана. В целом же по тресту «Тквар- 
челуголь» задание по росту производи
тельности труда недовыполнено.

Создалось неблагополучное положение 
и на Центральной обогатительной фабри
ке, которая с начала года недодала Рус- 
тавскому металлургическому заводу значи
тельное количество концентрата.

Руководители треста и шахт, партий
ные и профсоюзные организации Тквар
чели должны решительно улучшить ис
пользование внутренних резервов произ
водства, возглавить трудовой подъем гор
няков и направить его на повышение 
добычи угля, на скорейшее освоение и 
перекрытие проектных мощностей шахт.

Д. Ш ЕЛ И Я .
(Корр. «Зари Востока»).

Сессия И сполнительного бюро 
Всемирной Ф едерации  

Профсою зов
В  Москве закончилась сессия Исполни

тельного бюро Всемирной Федерации 
Профсоюзов. На заключительном заседа
нии были утверждены: резолюция по до
кладу Луи Сайяна «Роль профсоюзов в 
совместной борьбе народов ва мир, ва 
срыв планов атомной войны и ва требо
вания трудящихся»; письмо Исполнитель
ного бюро организационному комитету 
Конференции представителей трудящихся 
и профсоюзов стран Европы, состоявшей
ся в апреле текущего года, и резолюция 
по докладу Луиджи Грасси «Организация 
Международной конференции трудящихся 
женщин и защита их профсоюзных прав 
и насущных требований».

На сессии Исполнительного бюро ВФП 
было принято также решение о созыве 
Международной конференции трудящихся 
женщин в июне 1956 года и предложена 
следующая повестка дня;

1. Борьба трудящихся женщин и проф
союзов за повышение заработной платы с 
целью осуществления принципа «равная 
оплата за равный труд», против всех 
форм дискриминации, эа улучшение жиз
ненных условий трудящихся женщин, 8а 
завоевание их прав и за мир.

2. За более широкое вовлечение тру
дящихся женщин в профсоюзы, за их 
активное участие в деятельности и руко
водстве профсоюзами.

На этом сессия Исполбюро ВФП закон
чила свою работу. (ТАСС).

А И Т Е Й М Г У Р А  и
Грузинсние .артисты в Армении

результатом отсутствия на шахтах ква-
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К пребыванию в Грузии 
делегации Индийского 

парламента
Гостящая в Грузии делегация Индий

ского парламента, возглавляемая замести
телем Председателя Совета Штатов пар
ламента Индии Кришнамурти Рао продол
жает знакомиться с жизнью республики.

Делегация была принята Председателем 
Верховного Совета Грузинской ССР В. Д. 
Кугградэе. Во время состоявшейся друже
ской беседы члены Индийского парламен
та интересовались • вопросами государ
ственного устройства республики, разви
тием ее народного хозяйства и культуры.

Гости из Индии присутствовали в Тби
лисском государственном театре оперы и 
балета имени 3. Палиашвили на спектакле 
«Абесалом и Этери». Появление их в зале 
было тепло встречено зрителями.

Депутаты парламента Республики Ин
дии в сопровождении заместителя Предсе
дателя Верховного Совета Грузинской ССР 
В. Д. Козаева и первого заместителя 
Председателя Совета Министров Грузин
ской ССР и Министра иностранных дел 
Грузинской ССР М. И. Еучава совершили 
поездку в г. Гори, где осмотрели Дом-му
зей И. В. Сталина. Затем члены делега
ции посетили древнюю столицу Грузии 
Мцхета. Здесь они ознакомились со ста
ринными памятниками архитектуры.

Представители индийского народа по
бывали в Тбилисском дворце пионеров и 
школьников, познакомились с его кабине
тами и лабораториями, с детской худо
жественной самодеятельностью. Группа 
членов Индийского парламента посетила 
Государственный музей искусств Грузин
ской ССР.

Индийская делегация предприняла по
ездку в г. Рустави. Гости осмотрели город. 
Большое впечатление оставило на них 
посещение Закавказского металлургиче
ского завода именп Сталина. Депутаты 
Индийского парламента побывали в цехе 
блуминга, мартеновском, трубозаготовоч
ном и трубопрокатном цехах, с интересом 
знакомились с техникой предприятия, с 
процессами производства, беседовали с ра
бочими. Директор завода, депутат Верхов
ного Совета Грузинской ССР Н. Г. Гоме- 
лаурм ответил на вопросы членов делега
ции, рассказал о выпускаемой заводом 
продукции, нашедшей применение в_ раз
личных отраслях народного хозяйства 
страны. (ГрузТАГ).

По приглашению дирекции Ереван
ского ордена Ленина театра оперы и 
балета км. А. Спеидиаровз в столице 
Армении гостили народный артист 
СССР, лауреат Сталинской премии Вах
танг Чабукиани и народная артистка 
Грузинской ССР, лауреат Сталинской 
премии Вера Цигнадзе.

В. Чабукиани с большим успехом 
выступил в балете «Дон Кихот» в р о  
ли Базиля, продемонстрировав совер
шенную технику танца, высокое ма
стерство. Большой успех выпал на до-,

лю В. Цигнадзе —  исполнительницы ро
ли Китри.

Состоялся также вечер балета с уча
стием грузинских артистов, в програм
му которого вошли отрывки из балетов 
«Бахчисарайский фонтан» и «Корсар», 
отдельные хореографические номера.

Н а  с н и м к е :  отрывок из балета
«Бахчисарайский фонтан». В роли Вац
лава—народный артист СС С Р В. Чабу
киани. Мария — народная артистка 
Грузинской ССР В. Цигнадзе.

Фото и текст В. Амальяна.

Успех грузинской 
музыки в Финляндии

Осенью прошлого года в столице Финлян
дии Хельсинки с огромным успехом прошли 
концерты группы советских артистов, в чи
сле которых был солист Московской фи
лармонии виолончелист Даниил Шафран. 
Во время своих выступлений он исполнил 
ряд произведений молодого грузинского 
композитора Сулхаиа Цинцадзе, которые 
вызвали большой интерес у финской музы
кальной общественности.

В  многочисленных рецензиях на концер
ты советских артистов подчеркивалось, что 
музыкальные произведения С. Цинцадзе 
дают возможность исполнителю показать 
блестящую технику игры па виолончели.

Финские газеты «Тюэкансан саномат», 
«Нюпрессен» и другие отмечают несомнен
ные музыкальные достоинства «Грузинских 
песен» композитора С. Цинцадзе, кото
рые, по словам финского музыкального 
рецензента Рингбума, «используют ресурсы 
инструмента наилучшим образом».

Особый интерес к произведениям С. Цин
цадзе проявили виолончелисты-исполнители. 
Один из видных молодых финских вио
лончелистов Эско Валета обратился в об
щество' «Финляндия — Советский Союз» с 
просьбой помочь ему достать ноты произве
дений С. Цинцадзе, которые он хочет вклю
чить в программу своих концертов.

Грузинское общество культурной связи с 
заграницей выслало миниатюры С  Цин
цадзе Эско Валете, который, получив их, 
заявил, что будет исполнять эти произве
дения ые только в Финляндии, но и во вре
мя предстоящей гастрольной поездки по 
Европе.

Творческий вечер Ольги Долидзе
В  Государственном театре имени Руста

вели состоялся творческий вечер, посвя
щенный 25-летию сценической деятельности 
заслуженной артистки Грузинской ССР, 
лауреата Всесоюзного конкурса артистов 
эстрады Ольги Долидзе.

Творческая жизнь Ольги Долидзе тесно 
связана с развитием грузинского театра и 
эстрадного искусства. О. Долидзе с успехом 
выступала в пьесах II I.  Дадиани «Из 
искры...», «Вчерашние», в спектаклях «По
следний рыцарь», «Поколение героев» и 
«Осенние дворяне» С. Клдиашвили, в пьесе 
А. Островского «Без вины виноватые» и 
других.

Незаурядное комедийное дарование
О. Долидзе особенно проявилось на эстраде. 
В  1939 году в Москве был устроен первый 
Всесоюзный конкурс артистов эстрады. На 
этом конкурсе грузинская артистка удо
стоилась почетного звания лауреата, испол
нив фельетоны С. Пашалншвили «Дискуссия 
в поезде» и «Наше гостеприимство».

В  годы Великой Отечественной войны 
О. Долидзе принимала деятельное участие 
в шефской работе, выступала перед воина
ми Советской Армии в Грузии, Росто

ве, Махачкале, в подмосковных районах 
и т. д. В  1943 году О. Долидзе было при
своено звание заслуженной артистки Гру
зинской ССР.

Грузинская театральная общественность, 
зрители тепло отметили 25-летие ее творче
ской деятельности.

Вечер открыл кратким вступительным сло
вом директор Грузинской государственной 
филармонии композитор Г. Кокеладзе. С 
докладом о творческой деятельности Ольги 
Долидзе выступил Д. Бенашвили.

Юбиляра приветствовали: от коллектива 
театра имени Руставели — заслуженная 
артистка Грузинской ССР Т. Бзкрадзе, ди
ректор Махарадзевского государственного 
театра Б. Накаидзе, артистка Грузинской 
государственной филармонии Т. Гамбаши- 
дзе, народный артист республики, лауреат 
Сталинской премии И. Сухишвили и от 
имени зрителей — студентка Г  рузинского 
зооветеринарного института Д. Хечика- 
швили.

В  концертном отделении вечера Ольга 
Долидзе с большим успехом исполнила 
обозрение «Новый адрес» (автор обозрения 
С. Пашалишвили). ___

Юбилей композитора Вано Гокиели
Недавно в Большом зале Тбилисской го- I 

сударственной консерватории состоялся
В  заключение вечера состоялся концерт. 

В  первом отделений Государственным сим-
творческий вечер заслуженного деятеля фоническим оркестром Грузии была испол-
искусств композитора Вано Гокиели в свя 
зи с 55-летием со дня рождения и 30-летием 
творческой деятельности.

Вечер открыл вступительным словом до
цент консерватории музыковед П. Хучуа, 
отметивший многогранную музыкальную 
деятельность Вано Гокиели.

йена симфония композитора В . Гокиели, 
посвященная победе советского народа в 
Великой Отечественной войне. Во втором 
отделении оркестр под управлением В. Го
киели исполнил фрагменты из оперы «Па- 
тара Кахи», вокально-симфонический цикл 
«О любви» и фрагменты из хореографиче
ской поэмы «Витязь в тигровой шкуре».

Н О В Ы Е  К Н И Г И
Д. Каландадзе —  «Марксизм-ленинизм о 

базисе и надстройке», на грузинском языке, 
1955 г. Издательство Академии наук Гру
зинской С С Р. Тираж 3.000 экз. 159 стр. 
Цена 5 руб. 60 коп.

В. К. Имедадзе—«Великий русский уче
ный В. Докучаев и его ученики в Грузии», 
1955 г. Издательство «Техника да шрома». 
Тираж 2.000 экз. 70 стр. Цена 1 руб. 10 коп.

Памяти Фридриха Шиллера
На днях в Государственном драматиче

ском театре имени К. Марджанишвили со
стоялся вечер, посвященный 150-летию со 
дня смерти великого немецкого поэта и дра
матурга Фридриха Шиллера. Вечер, орга
низованный Грузинским республиканским 
комитетом защиты мира, Грузинским обще
ством культурной связи с заграницей и 
Союзом советских писателей Грузии, кратч 
ким вступительным словом открыл секре
тарь ССП  Грузии, президент литературной 
секции ГО К С  поэт Ираклий Абашидзе.

Доклад о творчестве Фридриха Шиллера 
сделал кандидат филологических наук 
Д. Лашкарадзе.

На вечере выступил тепло встреченный 
присутствующими представитель Герман, 
ской Демократической Республики Грюа- 
тер.

В  ознаменование 150-летия со дня смер^
ти великого немецкого писателя творческий 
коллектив театра имени К. Марджанишвили 
показал зрителям новый спектакль —  исто
рическую трагедию Фридриха Шиллера 
«Мария Стюарт».

Однотомник поэта 
Иосифа Гришашвили

Недавно издательство «Сабчота мцергк 
ли» выпустило в свет однотомник стихов 
грузинского советского поэта Иосифа Гр»- 
шашвили.

В  однотомник вошли стихотворения, на
писанные поэтом в 1906— 1954 гг. Стихо
творения, созданные И . Гришашвили в пе
риод со дня установления Советской вла
сти в Грузии по 1954 год, объединены в 
циклах: «Мы хотим мира», «Сталин»,
«Родина и победа» (стихи военных лет), 
«Моя страна», «Тбилиси», «Орнамент 
братства», «Только любовь», «Молодое 
поколение» и другие.

В  последнем разделе однотомника опуб
ликованы переводы И. Гришашвили сти
хотворений И. Крылова, С. Щипачева, В . Ин- 
бер, С. Михалкова, Н. Кончаловской, 
Мирза Фатали Ахундова, А. Вштуни, 
А. Акопяна, О. Туманяна, Назыма Хикме- 
та, Юлиана Тувима и других.

Однотомнику предпослана вступитель
ная статья редактора книги Г . Джибладзе, 
в которой дана характеристика творческо
го пути И. Гришашвили.
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Заочны й семинар по вопросам  ж ивот новодст ва

  Использовать все резервы
для создания прочной кормовой базы

В ряде материалов «заочного семинара» 
были затронуты насущные вопросы созда
ния прочной кормовой базы.

Как известно, январский Пленум ЦК 
КПСС указал, что в деле быстрого Подъема

Учитывая, что без разнообразия кормов 
нельзя поднять животноводство, надо пре
дусмотреть резкое увеличение _ производ
ства на корм подсолнечника, сорго, сои (в 
Западной Грузии), кормовой капусты, зем-

жпвотноводства решающее значение имеет | ляной груши (топинамбур), батата, тык-
ебеспечение скота достаточным количе
ством концентрированных, сочных п гру
бых кормов. Пленум подчеркнул, что глав
ное сейчас состоит в том, чтобы в каж
дом колхозе и совхозе иметь посевы кор
мовых культур в размерах, обеспечиваю
щих все виды скота кормамп в нужном 
количестве.

Решению этой задачи во многом будет 
способствовать принятое ЦК КПСС п Сове
том Министров СССР постановление об из
менении практики планирования сельско
го хозяйства. Известно, что существовав
ший ранее порядок планирования сверху 
сева тех пли иных культур не учитывал 
местных условий, сковывал инициативу 
колхозов и не давал им возможности самим 
выбирать для посева наиболее урожайные 
в Данных условиях кормовые культуры.

Теперь колхозы и совхозы имеют все 
возможности осуществить конкретные ме
роприятия по обеспечению скота кормамп 
с учетом местных условий п максималь
ного использования имеющихся резервов. 
Г» этом —  залог успешного выполнения за
дач, поставленных партией и правитель
ством, по увеличепию производства про
дуктов ж:гвотноводства.

При осуществлении мероприятий по 
производству кормов колхозы и совхозы 
Должны особое внимание уделить кукуру-

как наиболее урожайной зерповой куль- | менее двух раз

вы, кабачков, арбуза, свеклы, морковп, 
суданской травы, а также наиболее при
способленных к местным условиям одно
летних и многолетних трав.

В  обеспечении животноводства высоко- 
питательными зелеными кормами и сеном 
большую роль призвана сыграть однолет
няя злаковая кормовая трава —  суданка, 
которая отличается засухоустойчивостью, 
хорошей урожайностью, ценными кормовы
ми качествами сена и зеленой массы.

В  благоприятных погодных условиях су
данская трава может давать урожаи сена 
до 65 центнеров, а в увлажненных райо
нах— до 150 центнеров с гектара.

Суданская трава —  теплолюбивое расте
ние. Минимальная температура, при кото
рой прорастают ее семена, составляет 8—  
10 градусов тепла. В Грузии эта трава мо
жет произрастать почти во всех районах. 
Суданская трава не предъявляет больших 
требований к почвенным условиям.

Суданская трава хорошо отрастает после 
скашивания пли правильного стравлива
ния скоту. При скашивании и стравлива- 
пип стеблей корневая система травы не от
мирает. Это имеет большое практическое 
значение, ибо обеспечивает быстрый рост 
отавы. Поэтому Суданскую траву в тече
ние лета можно стравливать во влажных 
районах 3— 4 раза, а в сухой зоне —  не

большое количество семян п быстро рас-̂  
ширять посевную площадь этой ценной 
культуры.

Широкое внедрение суданской травы, 
безусловно, обеспечит резкое увеличение 
производства кормов, позволит создать зе
леный конвейер и перейти к стойловому 
содержанию крупного рогатого скота.

Очень ценной кормовой культурой яв
ляется земляная груша (топинамбур). На 
плодородных землях, при соблюдении пере
довой агротехники, она может дать с каж
дого гектара до 1.000 центнеров зеленой 
массы и, кроме того, около 200— 300 
центнеров клубней, являющихся ценным 
кормом для свиней и дойных коров.

Стебли у земляной груши негрубые, соч
ные, они хорошо поедаются скотом как в 
зеленом, так и в силосованном внде  ̂ при
чем силос из зеленой массы земляной гру
ши получается высокопитательный. Это—  
ценный корм для свиней и молодняка круп
ного рогатого скота.

Земляную грушу можно успешно возде
лывать во многих районах нашей рес
публики, на почвах с достаточным увлаж
нением. Опытно-производственные посад
ки земляной груши в некоторых колхозах 
Цагерского, Самтредского, Кутаисского, 
Зугдидского и других районов, произве
денные Грузинским научно-исследователь
ским институтом животноводства, дали по
ложительные результаты.

Клубни зеленой груши хорошо перези
мовывают в почве, что позволяет получать 
урожай в течение нескольких лет при одно
кратной посадке клубней.

Высокоурожайной кормовой культурой 
является кормовая капуста. На плодород
ных землях, при достаточном обеспечении 
влагой, она дает до 1.400 и более центне
ров с гектара зеленой массы, являющейся 
превосходным сочным кормом и хорошим 
сырьем для силосования. Всходы ее легко 
переносят небольшие весенние заморозки, 
а взрослые растения —  кратковременные 
осенние морозы— до 10 градусов. Благо
даря нетребовательности к теплу кормовая 
капуста может широко возделываться па 
зеленый корм в позднеосенний период. В 
засушливых районах кормовую капусту 
можно возделывать на орошаемых землях.

Зеленая масса кормовой капусты охотно 
поедается скотом как в свежем, так п в 
силосованном виде. Питательность силоса 
из кормовой капусты и из подсолнечника 
одинаковая. Зеленую массу кормовой капу
сты убирают для силосования в течение 
октября. При подмораживании и оттаива
нии она не снижает своей кормовой цен
ности.

Необходимо также уделить больше вни
мания увеличению производства кормовых 
бахчевых культур —  кабачков, тыквы и

Эта культура требовательна к  почвенным 
условиям. На плодородных землях кормо
вая морковь дает до 1.000 центнеров с
гектара.

Чтобы получить высокий урожай корне
плодов, надо отводить для них плодород
ные пойменные участки и хорошо удобрен
ные земли в кормовых, прпфермских или 
овощных севооборотах.

Одним из резервов обеспечения скота 
сочными кормамп является широкое вне
дрение в колхозное производство культу
ры батата —  однолетнего растения, обра
зующего клубни, по вкусу напоминающие 
картофель. Батат, или сладкий картофель, 
является высокоценной кормовой, продо
вольственной и технической культурой. 
Корне-клубнеплод батата содержит боль
шое количество крахмала (до 35 процен
тов), сахара (12 процентов) и другие пи
тательные вещества.

Батат скармливается в свежем или си
лосованном виде молочному скоту, свиньям, 
лошадям и домашней птице. Имеются дан
ные, что при скармливании коровам че
тырех килограммов батата в сутки суточ
ный удой увеличивается на 2— 3 кило

арбуза. При правильном возделывании они 1 грамма;«свиньи, овцы и домашняя птица
дают высокий урожай —  300— 500 цент
неров с гектара.

В колхозах имени Махарадзе села Иане- 
ти Самтредского района, села. Джапаридзе

.при введении батата в их рацион в сыром 
пли вареном виде дают хорошие суточные
привесы.

Помимо клубней, большую ценность 
Цителцкаройского района и в некоторых | представляет обильная ботва батата, по

тУре, позволяющей обеспечить животновод
ство обилием сочных кормов, а также кон
центрированными кормами в виде зерна и

Особенно важным надо считать высокую 
урожайность семян суданской травы, кото
рая позволяет колхозам прп оставлении на

других кормовые бахчевые культуры уже 
заняли прочное место. Опыт этих колхозов 
необходимо широко использовать.

Кормовые корнеплоды содержат доволь
но большое количество сахара, богаты ви
таминами и минеральными веществами, 
легко усваиваются организмом животных. 
При скармливании корнеплодов резко по
вышаются удои молока, молодняк хорошо 

| растет и развивается.
| Для развития молочного животноводства 
исключительно важное значение имеют та- 

! кие кормовые корнеплоды, как кормовая
При использовании урожая клубней для , свекла, кормовая морковь, турнепс. Во 

свиней последних вынускают на участок  ̂ многих районах нашей республики могут

Консервированных недозревших початков. : семена даже небольших площадей получать

земляной груши осенью, сразу же после 
уборки стеблей, а также весной, пока 
клубни не проросли.

произрастать все виды корнеплодов.
Ценнейшим сочным кормом, богатым ви

таминами, является кормовая морковь.

питательности не уступающая клеверу и 
люцерне. Она скармливается молочному 
скоту в виде сена, зеленого корма или
силоса.

Батат при благоприятных условиях про
изводства и правильной агротехнике дает 
200— 350 центнеров корне-клубнеплодов 
и 300— 500 центнеров зеленой массы 
(ботва) с гектара.

Особую ценность представляет батат для 
субтропических районов Грузии, но он мо
жет с успехом произрастать и на полив
ных землях в Кахетни, а также в неко
торых других районах.

Батат пе предъявляет больших требова
ний к плодородию и физическим свой
ствам почвы, по лучшими для него явля
ются перегнойно-карбонатные или плодо

родные супески и  суглинки. Непригодны 
для батата солончаки, тяжелые глинистые, 
а также заболоченные и избыточно-увлаж
ненные почвы с высоким стоянием грун
товых вод. Для посадки батата почва обра
батывается так же, как и под другие кор- 
не-клубнеплоды.-

Размножается батат ростками (корневы
ми отпрысками), полученными путем про
ращивания клубней в полутеплых пли теп
лых парниках. Для этого клубни заклады
вают в чистый песок или песчаную 
почву. Для получения бататной рассады на 
один гектар требуется 200— 250 кило
граммов клубней батата.

Убирать батат надо до первых замороз
ков, в солнечную, сухую погоду.

В  рационе животных большой удельный 
вес составляют грубые корма. Январский 
Пленум ЦК КПСС обязал партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
решительно упорядочить производство и 
заготовку сена. Для решения этой вадачи, 
наряду со значительным улучшением со
стояния природных сенокосов и повыше
нием урожайности, важное значение имеет 
широкое применение травосеяния. В усло
виях нашей республики, помимо судан
ской травы, особое внимание необходимо 
обратить на расширение посевов и повы
шение урожая люцерны, как лучшей мно
голетней бобовой травы.

Люцерна имеет мощную, глубокую, на 
несколько метров проникающую в почву 
и подпочву корневую систему. В теплых 
влажных местах и на поливных землях 
эта трава скашивается 4— 5 раз в год. Лю
церна —  засухоустойчивая культура. Ее 
можно возделывать во всех районах рас
пространения кукурузы и винограда.

Люцерна является высокоурожайной 
культурой и дает лучшее по питательно
сти сено. При благоприятных условиях 
произрастания она может дать в течение 
года до 200 центнеров сена с гектара.

Создание прочной кормовой базы в каж
дом колхозе и совхозе является важней
шей задачей в деле быстрейшего подъема 
животноводства.

Агроном &  КАЛАНДАДЗЕ.
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З а р у б е ж н а я  п еча ть  об итогах 
Варшавского совещания

к и т а й с к а я
Н А РО Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А

ПЕКИН, 17 мая. (ТАСС). Итоги Варшав
ского совещания европейских государств 
по обеспечению мира и безопасности в Ев
ропе продолжают находиться в центре 
внимания китайской печати.

Сегодня газета «Жэньминьжибао» в пе
редовой статье отмечает, что Варшавское 
совещание еще более упрочило дружбу 
и сотрудничество между миролюбивыми 
странами Европы, продемонстрировало 
нерушимое единство, растущую силу лаге
ря мира, демократии и социализма. Реши
тельные^ меры, принятые в целях укреп
ления обороноспособности,— важный вклад 
в дело обеспечения мира в Европе и во 
всем мире.

Газета подчеркивает важность предло
жения Советского правительства по вопро
сам сокращения вооружений, запрещения 
атомного оружия п устранения угрозы но
вой войны. Осуществить советское пред
ложение, пишет «Жэньминьжибао», зна
чит оградить человечество от ужасов но
вой войны, освободить народы от тяже
лого. бремени военных расходов. Это пред
ложение— новое доказательство неустан
ных усилий Советского Союза в направ
лении смягчения международной напря
женности.

Миролюбивые народы всех стран, пи
шет в заключение газета, будут всеми си
лами поддерживать решения Варшавского 
совещания.

Отметив исключительное значение со
вещания для дела мира, другая газета —  
«Гунжэньжибао» —  указывает, что во
просы, обсуждавшиеся в Варшаве, неотде
лимы от сохранения мира в Азии.

Рабочий класс Китая, указывает газе
та, вместе со всем китайским народом 
пристально следит -за развитием событий 
в Европе и полон решимости всеми силами 
поддержать борьбу народов Советского 
Союза, стран народной демократии и дру
гих миролюбивых народов за коллектив
ную безопасность в Европе.

ЧЕХО СЛО ВАКИ Я
ПРАГА, 17 мая. (ТАСС). Печать и ра

дио Чехословакии продолжают широко 
комментировать решения Варшавского со
вещания европейских государств по обес
печению мира и безопасности в Европе.

Подписанный в Варшаве Договор, отме
чает в передовой статье газета «Правда», 
вносит в отношения стран, которые и

ралыпе осуществляли тесное сотрудниче
ство, нечто принципиально новое: он объ
единяет их в братском союзе, в таком сою
зе, которого до сих пор не знала история.

Договор является действенным и мощным 
оружием в общей борьбе восьми государств, 
в которых живет почти половина населе
ния Европы, против подготовки войны. 
Наш народ преисполнен чувства уверенно
сти и гордости за свою страну, границы 
которой охраняет сейчас не только наша 
армия, но и Объединенные вооруженные 
силы великого Советского Союза и всех 
народно-демократических стран.

Договор, указывает далее «Правда», но
сит исключительно оборонительный харак
тер и проникнут духом мирного сосущест
вования государств. Он является веским 
ответом этих стран на угрозу, которая воз
никла в результате ратификации париж
ских соглашений, ответом на угрозу миру 
в Европе и во всем мире.

ГЕР М А Н С К А Я
Д ЕМ О К РА Т И Ч ЕС К А Я
Р Е С П У Б Л И К А

БЕРЛИН, 17 мая. (ТАСС). Решения 
Варшавского совещания европейских го
сударств по обеспечению мира и безопас
ности в Европе широко комментируются 
берлинскими демократическими газетами.

«Варшавский договор —  большой вклад 
в дело мира» —  под таким заголовком

Орган Объединения свободных немец
ких профсоюзов газета «Трибуне» также 
подчеркивает огромное историческое зна
чение Варшавского договора и решения 
участников Варшавского совещания о соз
дании Объединенного Командования.

Результатам Варшавского совещания по
священа также статья заместителя премь
ер-министра ГДР Отто Нушке, опублико
ванная в газете «Нейе цейт».

Вряд ли, пишет автор, можно переоце
нить историческое значение Варшавского 
договора, заключенного восемью государ
ствами лагеря мира. Этот договор не имеет 
себе равных в истории. Он проникнут со
вершенно новым духом международного со
трудничества, и его особое значение за
ключается в том, что он основан на важ
ных принципах политики взаимопонима
ния, которыми характеризуются в особен
ности предложения Советского Союза о 
разоружении в рамках Организации Объ
единенных Наций. Варшавский договор 
является договором мира.

РУ М Ы Н И Я

БУХАРЕСТ, 17 мая. (ТАСС). С чув
ством глубокого одобрения встретил ру
мынский народ результаты работы Вар
шавского совещания европейских госу
дарств по обеспечению мира и безопасности 
в Европе. Румынская печать продолжает

опубликована передовая статья в газете широко комментировать исторические ре- 
«Нейес Дейчланд». В статье показывается | шения, принятые на Варшавском совеща- 
принципиальное отличие Варшавского до-! пии европейских государств, подчеркивая 
говора от парижских военных соглаше
ний западных держав и подчеркивается 
его исключительно мирный и демократиче
ский характер, стремление участников это-' 
го Договора добиваться создания общеев
ропейской системы коллективной безопас
ности и всеобщего разоружения на основе 
советских предложений. В статье отмеча
ется также огромное значение Договора 
для борьбы немецкого народа за восстанов
ление своего единства и национальной не
зависимости на демократической и мир
ной основе.

Результаты Варшавского совещания, 
пишет газета, укрепили во всем мире си-

их исключительное значение для дела ук
репления мира и безопасности народов.

Варшавское совещание, указывает га
зета «Апэраря патрией», еще раз проде
монстрировало нерушимое единство воли 
стран лагеря социализма, их твердую ре
шимость объединить свои силы для защи
ты мирного труда своих народов от любых 
посягательств империалистических агрес
соров.

Варшавский договор о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи, отмечает 
газета «Мунка», укрепляет уверепяость 
всех миролюбивых народов в том, что 
впервые в истории появилась сила, епо-

лы, борющиеся эа обеспечение мира, их ! собная обуздать любого агрессора и дать 
уверенность в победе. Политика дружбы, ! ему с самого начала сокрушительный от- 
прочного обеспечения мира с каждым днем \ пор.
приобретает все большее значение. В то | Румынские трудящиеся в  публикуемых 
же время политика силы, на которую | печатью письмах н высказываниях едино- 
ориентируется боннское правительство, | душно поддерживают и одобряют решения
обречена на провал. Варшавского совещания.

Отклики за рубежом на подписание Государственного
Договора с Австрией

ВАРШ АВА, 17 мая. (ТАСС). Польская 
печать расценивает подписание Государ
ственного Договора с Австрией как важ
ный шаг в деле разрешения спорных меж
дународных вопросов путем переговоров.

Австрийская проблема была не легкой, 
пишет газета «Трибуна люду». Благодаря 
инициативе Советского Союза, благодаря 
переговорам в Москве была подготовлена 
почва для соглашения, и Австрийский до
говор стал фактом. Возникает законный 
вопрос: если можно было разрешить ав
стрийскую проблему путем переговоров, 
разве нельзя таким я;е образом разрешить 
другие международные проблемы? Разве 
нельзя таким же образом добиться всеоб
щего ослабления напряженности в между
народных отношениях?

Заключение Государственного Договора 
с Австрией, указывает газета, улучшает 
международную атмосферу и увеличивает 
шансы на успех Совещания в высших 
сферах.

*  *  *
ПРАГА, 17 мая. (ТАСС). Чехословац

кие газеты широко комментируют подписа
ние Государственного Договора с Австрией.

В  нынешней сложной международной 
обстановке, питает газета «Праце», урегу
лирование австрийского вопроса является 
событием большой важности, победой в 
борьбе за мирное сотрудничество и сосу
ществование.

Совершенно ясно, указывает газета, что 
самую сложную международную проблему 
можно решить мирным путем, если будет 
проявлена добрая воля с обеих сторон. Ав
стрийский вопрос мог быть решен еще в 
прошлом году, если бы западные державы

проявили добрую волю на Берлинском со
вещании. Подписание Государственного 
Договора с Австрией открывает путь к ус
тановлению сотрудничества между страна
ми. Решение австрийского вопроса ставит 
на повестку дня решение других спорных 
международных проблем мирным путем и 
прежде всего германского вопроса.

# * <г
БУХАРЕСТ, 17 мая. ТАСС). Комменти

руя подписание Государственного Договора 
с Австрией, газета «Ромынла либера» в 
передовой статье пишет:

Народы всего мира с радостью привет
ствуют заключение Государственного До
говора с Австрией, которым открывается 
новая страница не только в истории Ав
стрии, но н в истории отношений между 
государствами Европы.

Подписание этого Договора, безусловно, 
способствует ослаблению международной 
обстановки и улучшению отношений меж
ду странами. Урегулирование австрийской 
проблемы —  это торжество идеи мирных 
переговоров между заинтересованными го
сударствами. Таким же путем можно раз
решить и другие проблемы. Народы уве
рены, что, поддержав инициативу Совет
ского Союза в деле всеобщего сокращения 
вооружений и запрещения атомного ору
жия, обсудив со всей серьезностью и кон
структивно эти предложения, можно до
биться значительных результатов в деле 
укрепления всеобщего мира.

*  *  *
ДЕЛИ, 17 мая. (ТАСС). Как пишет га

зета «Хиндустан тайме», официальные и 
неофициальные круги в Дели приветству
ют подписание Государственного Договора

с Австрией, рассматривая его как «собы
тие огромного международного значения, 
которое содействует делу укрепления ми
ра во всем мире».

*  *  *
ВЕНА, 17 мая. (ТАСС). В  передовых 

статьях ряда венских газет говорится, что 
с подписанием Государственного Договора 
для Австрии наступает новый период
истории.

«Австрийский народ, —  пишет газета 
«Эстеррсйхише нейе тагесцейтунг», —  
праздновал 15 мая день своей сплоченно
сти. Все, что разделяло народ, отодвину
лось на задний план. За прошедшие 10 
лет вырос новый патриотизм, новое чув
ство государственного самосознания, кото
рое проявилось в часы радости этого вос
кресного дня. Чувство радости и удовле
творения сочетается с сознанием нашей 
будущей ответственности».

«Эетеррейхише фолькештимме» пишет: 
«Австрия не будет присоединяться ни в 
каким военным пактам и военным союзам, 
и на нашей земле не будет никаких опор
ных пунктов иностранных держав. Ав
стрия будет нейтральной. Она будет прово
дить независимую политику, она станет 
бастионом мира в Европе в интересах всех 
народов и прежде всего в интересах наше
го народа».

Газета прпзывает крепить единство тру
дящихся в борьбе за претворение в жизнь 
положений Государственного Договора. «За 
Государственный Договор, —  продолжает 
она, —  мы прежде всего благодарим Со
ветский Союз, который еще раз доказал, 
что <ш является лучшим другом нашей 
страны и нашего народа».

19 мая— сессия сейма Польской 
Народной Республики

Республикой, заключенного 14 мая 1955ВАРШАВА, 17 мая. (ТАСС). Правитель
ство Польской Народной Республики внес
ло в Государственный совет предложение 
о ратификации Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи между 
Народной Республикой Албанией, Народ
ной Республикой Болгарией, Венгерской 
Народной Республикой, Германской Демо
кратической Республикой, Польской На
родной Республикой, Румынской Народной 
Республикой, Союзом Советских Социали
стических Республик и Чехословацкой

Национальный конгресс  
сторонников мира Кореи

ПХЕНЬЯН, 17 мая. (ТАСС). Вчера в 
Пхеньяне собрался национальный кон
гресс сторонников мира Кореи. В зале 
театра Моран бон собрались делегаты, по
сланные местными организациями защи
ты мира,— рабочие, крестьяне, известные 
общественные деятели, работники науки, 
литературы, искусства, представители рс- 
лишозных групп. С докладом о борьбе 
азиатских народов за мир, национальную 
независимость, свободу и дружбу между 
народами выступила лауреат междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами», член Всемир
ного Совета Мира Нак Ден Ай.

Делегаты конференции единодушно при
няли резолюцию, в которой говорится, что 
национальный конгресс сторонников мира 
Кореи одобряет решения Конференции 
азиатских стран но ослаблению напря
женности в международных отношениях л 
выражает уверенность, что предстоящая 
Всемирная ассамблея представителей ми
ролюбивых сил внесет вклад в дело упро
чения мира.

Участники конгресса избрали делега
цию КНДР на Всемирную ассамблею пред
ставителей миролюбивых сил в составе 
10 человек.

К  пребыванию делегации 
советских ученых в Китае

Советские студенты -ш ахматисты — чемпионы мира
В  Лионе закончился второй чемпионат

мира по шахматам среди студентов. В  чем
пионате, в порядке жеребьевки, приняли 
участие команды 13 стран: Польши, Гол
ландии, Советского Союза, Франции, Чехо
словакии, Норвегии, Финляндии, Швеции, 
Исландии, Венгрии, Испании, Югославии и 
Болгарии.

За советскую команду выступали гросс
мейстер М. Тайманов, международный ма
стер Б. Спасский, мастера В. Антошин, 
А. Суэтин, Е. Басюков и А. Никитин.

Первое место и звание чемпиона мира по 
шахматам среди студентов завоевала 
команда Советского Союза, набравшая 41

очко из 48 возможных. Советские шахмати
сты свели вничью встречу с командой Юго. 
славии (2 :2 ),  выиграли у Голландии 
(3>4 г 1/*), Франции (4 :0 ) ,  Норвегии (4:0) 
Финляндии (З'/гг'/г). а также у команд 
Польши, Болгарии, Чехословакии.

Советской команде вручен переходящий 
кубок первенства мира по шахматам среди 
студентов.

На втором месте— команда Югославии 
(33 очка), на третьем месте —  команда Вен
грии, на четвертом — команда Болгарии. 
Прошлогодний чемпион команда Чехосло- 
вакии заняла пятое место.

Окончание международной велогонки мира
ВА Р Ш А В А , 17 мая. (ТАСС). Сегодня в

Варшаве закончилась традиционная между
народная велогонка мира по маршруту Пра
га — Берлин — Варшава, организованная 
редакциями газет «Руде право», «Нейес 
Дейчланд» и «Трибуна люду».

На центральном стадионе Войска Поль
ского, где финишировали велосипедисты 
17 стран, собралось более 50 тысяч трудя
щихся польской столицы. На стадионе при
сутствовали председатель Государственного 
совета Польской Народной Республики 

ПЕКИН , 16 мая. (ТАСС). На днях деле- А- Завадский, председатель Совета Минист-
гацпя советских ученых во главе с вице-1 Р °в Ю* Циранкевич, члены Политбюро Ц К
црезидентом Академии наук СССР акаде
миком Бардиным, находящаяся в Китае 
по приглашению Академии наук КНР, по
бывала в Шанхае. Советские ученые по
сетили научно-исследовательские учрежде
ния города, высшие учебные заведецпя, 
промышленные предприятия, а также 
сельскохозяйственные производственные 
кооперативы.

В  Шанхае советские ученые посетили 
также дом, где проживал великий китай
ский революционер-демократ Сунь Ят-сен, 
а также Дом-музей классика китайской 
литературы Лу Синя, побывали во Двор
це пионеров, присутствовали на представ
лениях китайской оперы.

Газета «Гуанминжибао» сообщает се
годня, что члены делегации советских 
ученых во время своего пребывания в 
Шанхае прочитали научным кругам го
рода ряд докладов о металлургии, теории 
электроприборостроения, проблемах физи
ческой и химической наук, основах пав
ловского учения об условных рефлексах.

Попытка ареста Макса 
Реймана

БЕРЛИН. 1§ мая. (ТАСС). Как сообщает 
агентство АДН, 15 мая отряд западногер
манской полиции ворвался на закрытое 
собрание КПГ в Дуйсбург-Мейдерихе. По
лицейским было приказано арестовать пер
вого секретаря правления КПГ Макса Рей
мана. Однако им не удалось выполнить 
свой план.

Нейтральный орган КПГ газета «Фрей- 
ес фольк» пишет по. этому поводу: «В то 
время, как немецкий народ требует, что
бы были предприняты шали к  воссоеди
нению, правительство Аденауэра делает 
все, чтобы закрыть рот лучшим выразите
лям этой воли нашего народа».

Поставки американского 
вооружения в Иран

ТЕГЕРАН, 18 мая. (ТАСС). Как сооб
щает журнал «Фердоуси», продолжаются 
поставки американского вооружения в 
Иран в порядке военной «помощи». Ж ур
нал пишет, что последняя партия амери
канского вооружения, включающая танки 
и тяжелые орудия, была доставлена в Бен- 
дер-Шахпур 15 дней тому назад. Ожидает
ся поступление новых партий оружия.

Польской объединенной рабочей партии, 
члены правительства и Государственного 
совета, а также заместитель премьера Го
сударственного совета и министр обороны

Китайской Народной Республики Пын ДЭ- 
хуай, участвовавший в Варшавском сове- 
щании европейских государств по обеспече
нию мира и безопасности в Европе в каче
стве наблюдателя. На стадионе присутство. 
вали также посол СССР в Польше П. К. 
Пономаренко, главы и сотрудники посольств 
ряда стран, аккредитованные в Варшаве.

В  течение двух недель спортсмены про- 
шли почти 2.200 километров. По сумме всех 
этапов в индивидуальном зачете первенство 
одержал спортсмен Германской Демократи
ческой Республики Шур. На первое команд, 
ное место вышла команда Чехословацкой 
Республики, на второе место — спортсмену 
Германской Демократической Республики, 
на третье — спортсмены Болгарии, на чет
вертое — спортсмены Советского Союза.

Международные товарищеские соревнования 
по прыжкам в воду

В  Москве в плавательном бассейне Цен
трального спортивного клуба Министерства 
обороны СССР закончились международные 
товарищеские соревнования по прыжкам в 
воду. В  них принимали участие сильнейшие 
спортсмены Австрии, Франции и Советского 
Союза. Проводились состязания по прыж
кам в воду с трамплина и с вышки.

Победителями в соревнованиях вышли
советские спортсмены. Первое место по 
прыжкам с трамплина среди женщин заняла 
Валентина Чумичева, набравшая 135,86 бал
ла. Среди мужчин —  советский спортсмен 
Роман Бренер. У  него 164,12 балла.

Лучшего результата по прыжкам с выш
ки среди женшин добилась Татьяна Кара- 
кашьянц (С С С Р ). У  нее—87,23 балла. Со
ветский спортсмен Михаил Чачба одержал 
победу по прыжкам с вышки среди мужчин, 
набрав 160,68 балла.

17 мая закончилась вторая вцгреча.
Как и в первом состязании, победу одер

жали советские спортсмены. В  прыжках с 
трамплина среди женщин первенствовала 
В. Чумичева, набравшая 137,25 балла. Сре
ди мужчин победителем в прыжках с трам
плина вышел Г. Удалов (С С С Р ). У  него 
162,58 балла. На втором месте французский 
спортсмен Кристиан Пир.

В  прыжках с вышки среди женщин пер
вое место заняла Р. Гороховская. У  мужчин 
лучший результат показал советский спортс
мен М. Чачба.

По окончании соревнований были прове
дены показательные комические прыжки с 
трамплина и с вышки.

На соревнованиях присутствовал прези
дент Международного комитета по прыж- 
кам в воду Люсьен Вандевен (Бельгия).

Состязания прошли в теплой товарище
ской обстановке. (ТАСС).

На первенство СССР по шахматам
17 мая в зональном турнире X X I I I  первен

ства СССР по шахматам состоялось доигры
вание неоконченных партий.

Гоглидзе (Тбилиси) точно реализовал свое 
небольшое преимущество в партии сРеген- 
богеном (Кишинев) и выиграл на 57-м хо
ду. Листенгартен (Баку) без игры признал 
себя побежденным в партии с Гоглидзе. 
Гиоргадзе (Тбилиси) выиграл у Татевосяна 
(Ереван) и у  Листенгартена.

Топровер (Баку) выиграл у Карселадзе 
(Тбилиси) и сделал ничью с Амирхановым 
(Баку).

Гургенидзе (Тбилиси) выиграл у Кала- 
шяна (Ереван) и согласился на ничью е 
Листенгартеном.

Встреча Амирханов — Эбралидзе (Тбили
си) после упорной борьбы закончилась вни
чью. Шишов (Тбилиси) выиграл у  Сарычева 
(Баку ), Регенбоген—у Листенгартена. Пос
ле 8-ми туров Гургенидзе и Шишов имеют 
по б’/э очков, Гоглидзе— 6, Эбралидзе, Та
расов (Кишинев) и Амирханов —  по 5*/э оч
ков.

Х р о н и к а
Грузинской С С Р на-Совет Министров 

значил:
Долаберидзе М. М. —  заместителем ми

нистра сельского хозяйства Грузинской 
| ССР ■*— главным инспектором по садовод

ству, виноградарству, субтропическим куль
турам и чаю;

Кахиани И. А. —  заместителем министра 
сельского хозяйства Грузинской С С Р — 
главным инспектором по крупному рогато
му скоту, свиноводству, птицеводству и об

щим вопросам животноводства, освободив 
его от должности заместителя министра 
сельского хозяйства Грузинской ССР по 
кадрам;

Кобахидзе В. Д. —  заместителем мини
стра сельского хозяйства Грузинской ССР— 
главным инспектором по овцеводству.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Ч\\ХХ\\\УЛ\Х\\\Ч\\Х\\Ч\\Ч\Ч\ЧХХУХХ'1

Г Р У З И Н С К А Я
ГО С У Д А РС Т В ЕН Н А Я

Ф И Л А РМ О Н И Я
Л ЕТН И Й  ТЕАТР И САД 

(Плехановский пр., 123)

20, 21 и 22 мая

Г А С Т Р О Л И
СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА

АРМЯНСКОЙ ф и л а р м о н и и

года.
Государственный совет постановил вы

нести вопрос о ратификации указанного 
Договора на рассмотрение сейма Польской 
Народной Республики. В  связи с этим Го
сударственный совет решил созвать 
19 мая 1955 года сессию сейма Польской 
Народной Республики.

Предложение о ратификации Догово
ра направлено на рассмотрение комиссии 
по иностранным делам сейма, заседание 
которой состоится 18 мая.

З а с е д а н и е  С о в ета М инистров ГД Р
БЕРЛИН, 17 мая. (ТАСС). Немецкая демо-! т&удничестве п взаимной помощи, указан

крашмеекая печать публикует сообщение 
ведомства печати при премьер-министре 
ГДР о заседании Совета Министров Гер
манской Демократической Республики, со
стоявшемся 16 мая 1955 года.

Руководитель Правительственной деле
гации ГДР на Варшавском совещании ев
ропейских государств по обеспечению ми
ра и безопасности в Европе премьер-ми
нистр ГДР Отто Гротеволь выступил на за
седания с сообщением о ходе и резуль
татах Варшавского совещания. Он подроб
но проанализировал содержание заключен
ного в Варшаве Договора о дружбе, со-

на его большое значение для дела мира, 
дальнейшего укрепления дружбы и со
трудничества между миролюбивыми наро
дами, для обеспечения безопасности этих 
народов.

Совет Министров единодушно одобрил 
переговоры и заявления Правительствен
ной делегации ГДР на Варшавском сове
щания, а также участие ГДР в Договоре 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи от 14 мая 1955 года и принял ре
шение передать Договор Народной палате 
ГДР с предложением ратифицировать его

В австрийском  Совете 
министров

ВЕНА, 17 мая. (ТАСС). Австрийское 
агентство печати передало официальное 
сообщение о состоявшемся сегодня заседа
нии австрийского Совета министров, в ко
тором говорится, что на сегодняшнем 
заседании, проходившем Иод председа
тельством канцлера Рааба, Совет минист
ров рассмотрел текст Государственного 
Договора. По предложению федерального 
канцлера Совет министров одобрил Договор 
и принял решение передать его парла
менту на одобрение и ратификацию.

Как сообщил министр иностранных дел 
Фигль, 31 мая в Москву выезжает ав
стрийская делегация для проведения пред
варительных переговоров о будущем то
варообмене между Советским Союзом и 
Австрией и о предусмотренных со сторо
ны Австрии товарных поставках Совет
скому Союзу. Делегацию возглавит на
чальник экономическо-политического от
дела при министерстве иностранных дел 
посланник Платцер.

К о р о т к о

Но данным газеты «Коррейо да мажья», 
в 1954 году население Бразилии состав
ляло 55.859 тысяч человек.

Д и р и ж е р ы
Заслуженный деятель искусств Заслуженный артист Армянской ССР

Михаил МАЛУНЦЯН Рубен СТЕПАНЯН
С о л и с т ы

Заслуженный артист 
Армянской ССР

Нар 0 В А Н И С Я Н
Народная артистка Армянской ССР, 

лауреат Сталинской премии
Татевик САЗАНДАРЯН

« Лауреат Сталинской премии, композитор
Арно Б А Б А Д Ж А Н Я Н

- Солист Армфилармонии
Айказ М Е С  И Я Н

/ Начало в 9 час. вечера.1ххх хч у \ у у \ х х х х х \ чх \ ч ххх у \ \ х хуухч \ у \ у у у х \ у \ у х х х \ х х уух ч х ^ у\ х \ х у л ^ у \ \ х х у у у у х у у у

'/  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ТЕАТР Ю НОГО 
ЗРИ Т ЕЛ Я  им. Л. М. КАГАНО ВИ ЧА

Дипломант Всемирного фестиваля 
молодежи в Берлине

Аквп В А Р Т А Н Я Н
Вступительное слово— заслуженный 

деятель искусств, профессор
г. г. Т И Г Р А Н О В

Билеты в кассе летнего театра.

СЕГО Д НЯ В  ТЕАТРАХ

Театр оперы п балета имени 3. Палиашвили 
«Щелкунчик* (новый спектакль, в 8 ч. веч); 
театр имени Ш . Руставели — «Первый шаг» (в 
8 ч. веч.); театр имени К. Марджанишвили — 
«Мария Стюарт* (в 8 ч. веч.); театр имени 
А. Грибоедова — «Порт-Артур» (в 8 ч. веч. 
театр армянской драмы — «Саят-Нова» (в 8 ч. 
веч.); театр музкомедии имени В. Абашидзе — 
«Светлое будущее» (в 8 ч. веч.); грузинский 
ТЮ З—«Рассказ нищего» (в 7 ч. веч., аб. № 3-У-. 
русский ТЮ З — «Сын Рыбакова» (в 7 ч. веч.’ 
грузинский кукольный театр — «Приклю чения 
Буратино» (в 10 ч. у тр а  и в 2 ч. дня).

Г Р У ЗИ Н С К И Й  П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И !^  
ИНСТИТУТ

что 30 мая с. г., в актовом зале инсти-/ 
тута (ул. Ушанги Чхеидзе, 8) на откры-/ 
том заседании ученого совета механв-/ 
-ческого факультета состоится публичная/

защ и та д и ссер та ц и й
на соискание ученой степени кандидата/

Вечерние спектакли для взрослых 
В  субботу, 21 мая

в ЦП КО  имени С. Орджоникидзе
A. И. Сумбаташвили-Южин И ЗМ ЕНА 
В  воскресенье, 22 мая

в помещении ТЮ За
B. Розов СТРАНИЦА Ж И ЗН И

Начало спектаклей в 8 час. веч. 
Билеты продаются.

Й ДОМ РАБОТНИКОВ ИСКУССТВ ГРУЗИ И  

^ О БЪ Я ВЛ ЯЕТ ,

5 что концерт симфонического самодеятельного 
^оркестра Дома работников искусств, объявлен- 
р ный на 18 мая в помещении клуба имени 
Й Дзержинского, переносится на 23 мая с. г. 
Ч Х Ч У \Х \\\\\\\У Х \\\\\\\ '' .ч х \ \ \ \ \ \ \ \ \ ч \ \ х \ з '

Институт истории Грузинской литературы 
имени Руставели Академии наук Грузинской 
ССР извещает о смерти старшего научного 

сотрудника института 
Леваиа Никифоровича Асатиани.

А. род-И., И. А. Хачатурян с семьями я 
ственникамн извещают о смерти 

Люси Семеновны Хачатурян.

Вынос 19 мая, в б час. веч., на кв. — Первая 
Музейная ул., 3, кв. б.

Правление Союза советских писателей Грузии 
извещает о смерти писателя 

Левана Никифоровича Асатяаии.
Вынос 19 мая, в б час. в т . ,  из Дворца писа

телей Грузии, ул. Мачабели, 13.

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

технических наук. .
I. В  13 часов —  аспирантом РАЗМ А-/ 
ЗЕ  Гиви Ильичей на тему: «Усадка/

стружки и температура резания при тор-'
Д З Е  Гиви Ильичей на тему: «Усадка/

а резани 
цовом фрезеровании сталей».

Официальные оппоненты: заслужен-/
ный деятель науки и техники, профессор/ 
А. Гулисашвили, кандидат технических/ 
наук, доцент А. Аваков. /

2. В  15 часов —  аспирантом ГОГИ-/ 
С ВА Н И Д ЗЕ  Григорием Яковлевичем/
на тему: «Некоторые вопросы кннемати-/ 
ческого и силового исследований универ-/ 
сальных тангенциальных резьбонарезных^ 
головок». ^

Официальные оппоненты: доктор тех
нических наук профессор О. Езикашви-/ 
ли, директор Тбилисского станкострои-/ 
тельного завода инженер Н. Кизивадзе./ 

С диссертациями можно о з н а к о м и т ь с я /  
в библиотеке института (ул. .УшангИ/ 
Чхеидзе, 8) ежедневно, с 10 до 18 час / 
30 мин. 2

Дирекция Г ПИ. ^

т п р г г  РРПЛК11ИИ и И ЗД А ТЕЛ ЬСТВА - Тбилиси пр. Руставели, 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : заместители редактора-3-18-04. 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-06, приемная-3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни-3-14-82 пропаганды марксистско-ленинской тео 
3V ?  4 советского строительства, обзоров оечатя—8-30-61. литературы и искусства-3-63-28. культуры-3-11-22, промышленности, транспорта в товарооборота-3-22-82, сельского хозяиства-3-19-49. республиканской ннформации-3-17-03, писем-3-12-83, 

ран—3-11-2, советского строителе ворреспондентов-3-16-27, иностраняый-3-17-44. Издательство-3-22-63. Прием объявлений-3-18-02. Бухгалтерия-3-64-42. Директор типографин-3-24-80. Техническая часть-3-11-28.

Типографии «Заря Востока» нм, А, Ф. Мясаикона Главиздата Министерства культуры Грузинской ССР,


